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1er mai, révèle le leader du PTr

1er Mai 

Sous le signe
des élections

Ils perdent leur maison et leurs objets de valeur en une nuit

Zaheer Allam, urbaniste : « Les inondations que nous avons
connues auraient dû être anticipées »

Sunil Dowarkasing : « Nos zones de captage gravement 
endommagées par la mauvaise gestion gouvernementale » 
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Le temps semble s’être arrêté pour la 
famille Ramsahye, également connue 

comme les marchands de Dholl Puri 
Maraz, résidant à la rue Swami Sivananda, 
à Tranquebar, après l’effondrement de leur 
maison à la suite des inondations survenues 
le dimanche 21 avril 2024. Leur vie a été 
complètement bouleversée par cette scène 
dévastatrice, ne leur laissant plus rien. Leur 
habitation, située sur les berges du ruisseau 
du Pouce, s’est effondrée avec la montée 
des eaux, engloutissant leurs 
biens. Heureusement, aucun 
membre de la famille n’a été 
blessé. « Personne ne s’attendait 
à se retrouver dans une telle 
situation »�� DI¿UPHQW�LOV� DYHF�
tristesse.

,O� HVW� GLI¿FLOH� SRXU� HX[� GH� IDLUH�
face à une telle situation car 
ils ont perdu tout ce qu’ils ont 
construit au cours des trois 
dernières décennies, et ont vu 
tout leur patrimoine disparaître 
en quelques minutes. Kamalawtie 
Ramsahye, âgée de 75 ans, 
n’a pu retenir ses larmes. Elle 
V¶HVW� FRQ¿pH� j� QRXV� DSUqV� FHWWH� VFqQH�
bouleversante, racontant qu’elle n’avait 
jamais imaginé que tout s’effondrerait de 
cette manière. « Ma maison s’est effondrée 
devant mes yeux et je n’ai rien pu faire. 
7RXV� QRXV� EDQ� ]DIHU� ¿QQ� DOOHU�� /DR� OD� LQ�
vin enba, ek enba la pas pe trouve li même 
dutou », déFODUH�W�HOOH��« Je suis veuve et j’ai 
consacré beaucoup d’efforts à construire 
cette maison, sans l’aide de personne. Nous 
DYRQV� IDLW� G¶pQRUPHV� VDFUL¿FHV� SRXU� HQ�
arriver là. Et maintenant, nous ne savons 
plus quoi faire. Tous nos biens étaient là, y 
compris les médicaments de mon enfant et 
les miens, et tout a été emporté par l’eau », 

H[SOLTXH�W�HOOH�DYHF�GpWUHVVH�

$UDGKQD� 5DPMHH�� OD� ¿OOH� GH� .DPDODZWLH�
Ramsahye, nous a informés par téléphone 
qu’ils ont trouvé refuge chez son frère qui 
habite à la rue St Denis, et qu’ils sont à la 
recherche d’une nouvelle maison. Elle 
précise qu’ils ont eu une réunion avec le 
Premier ministre et que les autorités leur 
ont proposé quelques maisons, mais qu’elles 
ne leur convenaient pas. Ils ont donc décidé 
d’en trouver une qui leur convienne et d’en 

informer ensuite les autorités. Pour l’instant, 
ils attendent que les procédures se terminent. 
« Nous ne récupérerons pas nos biens perdus 
du jour au lendemain, mais nous espérons 
que les choses bougeront rapidement et que 
nous pourrons trouver un endroit décent où 
vivre ª��GLVHQW�LOV�DYHF�HVSRLU�

Comme l’ont souligné les habitants de 
Tranquebar, il est temps pour les autorités 
d’assumer leurs responsabilités, et il est 
impératif de trouver des solutions à ces 
problèmes pour éviter que de telles situations 
ne se reproduisent, car elles sont loin d’être 
faciles à surmonter.

Incompétence et négligence criminelles

Rapport de l’Audit

Seulement 12% des drains réalisés
Selon le rapport de l’audit, seulement 12 % des projets de drainage dans 
des endroits à risque ont été complétés au cours des trois dernières années. 
6XU�OHV����SURMHWV�LGHQWL¿pV�GDQV�OHV�]RQHV�LQRQGDEOHV�����RQW�pWp�WUDQVIpUpV�
à la DICL et un à la RDA. Depuis octobre 2023, seuls 15 projets ont été 
achevés par la NDU, tandis que 10 projets, dont ceux du Ruisseau du Pouce, 
Mgr Leen, La Butte, Les Salines et Canal Dayot, sont encore en phase de 
SODQL¿FDWLRQ��/H�UDSSRUW�GH�O¶DXGLW�GpSORUH�GpMj�XQH�SHUIRUPDQFH�LQDGpTXDWH�
de la part des contracteurs et souligne l’urgence de prendre en considération 
les endroits à risque.

Enquête en cours
/H�PLQLVWUH�%REE\�+XUUHHUDP�DI¿UPH�TX¶XQH�HQTXrWH�HVW�GpMj�HQ�FRXUV�
pour déterminer les circonstances de cette situation. Par ailleurs, il a 
déclaré que ceux qui sont responsables devront payer. Le ministre des 
Infrastructures n’a pas manqué d’évoquer le changement climatique. A 
noter qu’il n’a fait qu’une visite éclair sur le lieu, ne s’arrêtant même pas 
chez les sinistrés. 

« Nous avons déjà fait face à des 
inondations par le passé, et la maison 
D� ¿QL� SDU� V¶HIIRQGUHU ! », disent les 
membres de la famille. À noter qu’ils 
ont signalé à plusieurs reprises le 
problème aux autorités, à la suite 
de la démolition imprudente d’un 
mur de soutènement par la National 
Development Unit il y a deux mois. 
Cette démolition a laissé le côté de la 
maison et le sol en dessous exposés 
au contact direct avec l’eau qui coule 
au Ruisseau Du Pouce. Sans compter 
que les ouvriers ont laissé les travaux 
en suspens, pour continuer sur l’autre 
rive du ruisseau. « Mo ti déjà dir zot 
ki sa construction la li dangereux, 
mais zot pann repond moi », indique la 
propriétaire de la maison, Kamlawtie 
Baldeo Ramsahye, âgée de 75 ans. 
<� D�W�LO� XQH� PDXYDLVH� JHVWLRQ� GH� OD�
situation de la part des autorités, ou 
les ingénieurs et entrepreneurs ne 
VRQW�LOV� SDV� j� OD� KDXWHXU� SRXU� UpJOHU�
les problèmes d’inondations ? Les 
habitants se demandent où se situe le 
problème, et veulent avoir les réponses 
à leurs questions.

Le député du no. 2, Osman Mahomed, 
a indiqué avoir écrit à la PPS Sandra 
Mayotte à plusieurs reprises pour 
l’avertir de ce problème, mais que 
cette dernière n’a pas donné suite à sa 
requête. Il déplore la méthodologie des 
travaux, alors que des ‘retaining walls’ 
sont en train d’être remplacés. Selon 
le député du PTr, il est nécessaire de 
procéder à l’‘underpinning’ lorsque des 
travaux sont effectués sur une fondation 
existante. Il estime que les familles 
affectées doivent être remboursées au 
plus vite. De plus, Osman Mahomed 
déplore la supervision de la part de la 
NDU, car les entrepreneurs ne réalisent 
pas les travaux comme il se doit. « Il 
est essentiel d’avoir des méthodes de 
construction appropriées »��LQVLVWH�W�LO�

Son colistier, le député travailliste 
Farhad Aumeer, n’est pas non plus 
resté insensible face à la situation. 
Selon lui, les autorités doivent être 
à l’écoute de la population. Ce qu’il 
propose, c’est que le gouvernement 
trouve des solutions à long terme 
pour éviter que ces familles subissent 
à nouveau ce genre de drame. « Il 
faut avoir un budget, mais pas 
seulement, il faut également assurer 
un suivi�ª��H[SOLTXH�W�LO. Il souligne 
également que les PPS ne doivent 
pas se contenter de superviser les 
travaux des entrepreneurs, et insiste 
sur le fait de ne pas lâcher cette 
affaire. Il compte revenir sur ce 
problème et interroger le ministre 
des Infrastructures dans les jours à 
venir au Parlement.

Scène de désolation à Tranquebar
Ils perdent leur maison et leurs

objets de valeur en une nuit
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Farce
Révoqué, désavoué mais il s’accroche toujours au 

MSM. Vikram Hurdoyal est ainsi devenu un Ivan 
Collendavelloo bis. On le croyait pourtant d’une 

autre trempe lorsqu’il avait démissionné de l’Assemblée 
nationale. Mais il a visiblement cet ADN du MSM qui déleste 
tous ceux qui l’entourent de tout amour propre. Il a donc 
mis sa dignité, s’il en avait, de côté et déploie sa force et ses 
moyens en vue de la mobilisation pour le meeting du 1er mai 
à Vacoas. Pour bien démontrer sa loyauté, il a même publié 
sa photo à côté du Premier ministre, Pravind Jugnauth, sur 
sa page Facebook. 

Si nous ne sommes pas surpris par ce développement, il 
illustre, par contre, la façon dont opère le gouvernement 
MSM de Pravind Jugnauth. Il révoque - sélectivement - 
ses ministres sur qui pèsent des allégations de corruption 
et de maldonnes, mais ne donne ni les raisons, ni ne sont-
ils inquiétés par la suite par les autorités. Les révoqués sont 
DLQVL�REOLJpV�GH�OXL�UHVWHU�¿GqOH��OHV�PDLQV�OLpHV��OD�TXHXH�HQWUH�
les jambes, de peur qu’ils ne connaissent le même sort que 
Sherry Singh par exemple. C’est cette même crainte qui a 
contraint les Vishnu Lutchmeenaraidoo et Nando Bodha à 
ne rien dévoiler explicitement des manœuvres de Lakwizinn. 

Révoqué en juin 2020, Ivan Collendavelloo n’a été ni arrêté 
et inculpé ni tout à fait épargné et lavé de tout blâme. 
L’affaire Saint-Louis est devenue une farce, malgré la gravité 
GHV�DOOpJDWLRQV�HW�VHV�UDPL¿FDWLRQV�LQWHUQDWLRQDOHV��5pYRTXp�
en février 2024, les reproches contre Vikram Hurdoyal sont 
toujours bien dissimulés sous le tapis. Point de transparence. 
Après s’être livré sur ses états d’âme, l’ex élu du no. 10 s’est 
mué dans le silence, ayant sans doute eu « so zanana » et 
au risque d’être jeté dans la poubelle. Ils sont tous les deux 
condamnés au silence. Libres, mais néanmoins prisonniers 
du bon vouloir du Premier ministre, n’ayant pas les mêmes 
chances et protection dont jouissent les Maneesh Gobin, 
Kailesh Jagutpal, et autres Anjiv Ramdhany. 

Ce mercredi, à l’occasion du 1er mai, Pravind Jugnauth ne 
manquera pas de souligner sa détermination pour nettoyer 
le pays de la fraude et de la corruption. Mais il sera entouré, 
sur l’estrade, par des proches dont la moralité est loin d’être 
irréprochable. Le MSM est gangréné par la corruption et 
le favoritisme. Angus Road, Pack & Blister, Hyperpharm, 
Molnupiravir, Bo Digital, Stag Party, Constituency Clerk… 
Il faut rendre à César ce qui est à César. Sur le chapitre de 
la corruption et du ‘money politics’, le MSM est imbattable. 
Mais Pravind Jugnauth ose quand même jouer au « Mr 
Clean » et parler de coffres-forts quand il est lui-même 
l’héritier du bâtiment de la honte qu’est le Sun Trust et 
quand son camp a pu amasser un ‘war chest’ incomparable 
à l’argent présumément destiné au PTr et retrouvé chez 
Navin Ramgoolam. D’ailleurs, quelle farce que de venir 
DYHF� XQ� SURMHW� GH� ORL� VXU� OH� ¿QDQFHPHQW� SROLWLTXH� HQ� ¿Q�
de mandat ! Surtout quand les élections du MSM de 2019 
pWDLW� WHLQWpH� G¶DOOpJDWLRQV� GH� ¿QDQFHPHQW� �VDF� QRLU�� SDU� OD�
PD¿D� GH� OD� GURJXH� HW� pYRTXpHV� GDQV� OH� VLOODJH� GHV� WUDYDX[�
de la commission d’enquête sur la drogue. Dans une bataille 
où le gouvernement activera tous les leviers possibles pour 
démontrer sa prétendue force, il incombera aux Mauriciens 
d’exercer leur discernement pour distinguer le vrai du faux. 

« Zot pe control kumadir 
pays la pou zot », a souligné 
Navin Ramgoolam lors d’une 
conférence de presse hier 
matin. Il dénonce le fait que le 
gouvernement contrôle toutes 
les institutions, y compris la 
Banque de Maurice, qui a été 
dévalisée selon lui. « /H� FR�W�
de la vie est insoutenable », 
DI¿UPH�W�LO�� ,O� VRXOLJQH� TXH�
les Rs 13 500 n’ont plus de 
valeur avec la dépréciation de 
OD� URXSLH��HW�TXH� OH�ÀpDX�GH� OD�
drogue gagne du terrain dans 
le pays. Évoquant les accidents 
de la route, l’ancien Premier 
ministre dénonce la série noire 
qui se poursuit et insiste sur le 
fait que la situation persistera. 
« Il faut prendre des mesures 
drastiques�ª��SUpFRQLVH�W�LO�

Navin Ramgoolam annonce, 
dans la même foulée, que 
vingt mesures phares du 
programme électoral de 
O¶$OOLDQFH� 37U�000�
Nouveaux Démocrates seront 
dévoilées lors du meeting du 
1er mai à Port Louis. Revenant 
sur les récentes inondations, 
il déplore que cela détruise 
notre environnement. « Nek 
pe met béton partou pe faire 
ban construction sauvage », 
ODQFH�W�LO��/H�OHDGHU�GHV�URXJHV�
critique par ailleurs la décision 

du ministre Anwar Husnoo de 
construire une clinique, alors 
que la situation empire dans 
le pays. Il fait également état 
des problèmes persistant dans 
les hôpitaux, notamment le 
manque de médicaments. Il 
déplore également les méthodes 
du MSM visant à contrôler 
la police, les institutions, la 
politique monétaire, ainsi que 
les menaces et complots.

L’ancien Premier ministre n’a 
pas mâché ses mots concernant 
les propos du Premier ministre 
Pravind Jugnauth lors de 
l’inauguration d’une clinique 
à Bel Air, où il a souligné 
qu’avec l’argent du coffre, on 
aurait pu construire environ 
quatre cliniques, alors que 
le coût d’une clinique est de 
Rs80 millions. « Seki li pe rod 
faire croir ki argent piblik ki 
ti gagner cot moi »��V¶LQVXUJH�
W�LO�

Il a encore une fois dénoncé 
les manœuvres et les 
fausses accusations du 
gouvernement. Il regrette 
que son seul objectif soit de 
EULVHU� O¶$OOLDQFH�37U�000�
ND. Il lance donc un appel à 
la population pour se rallier 
à cette dernière en vue d’un 
changement dans le pays.

Pour sa part, Richard 
Duval du parti Nouveaux 
'pPRFUDWHV� DI¿UPH� TXH� OHV�
propos de Pravind Jugnauth 
sont inacceptables et qu’il 
fait preuve d’un manque de 
respect envers les femmes 
dans le pays. Il déplore 
également l’usage de langage 
raciste. « C’est une honte, 
un manque d’éthique de la 
part d’un Premier ministre », 
GpFODUH�W�LO�

Le leader des mauves, 
Paul Bérenger, se dit 
consterné par les récentes 
inondations qui ont touché 
le pays ces derniers temps. 
Il déplore l’incompétence du 
gouvernement concernant la 
construction des drains. Pour 
lui, la situation est révoltante. 
Il est lui aussi choqué par la 
décision du ministre Anwar 
Husnoo de construire une 
clinique privée. « Kot sa ou 
¿QQ� WURXYHU� HQH� PLQLVWUH� HQ�
fonction pe ale construire ene 
clinic privé ? »�� LQWHUURJH�
W�LO�� ,O� DSSHOOH� pJDOHPHQW� OD�
population à venir en masse 
dans la capitale, car c’est un 
UHQGH]�YRXV�DYHF�O¶KLVWRLUH��

Ils ont tous lancé un appel aux 
Mauriciens de venir assister au 
PHHWLQJ� GX� 37U�000�1'� j�
3RUW�/RXLV�FH�PHUFUHGL��er mai. 

Un projet de loi sur 
OH� ¿QDQFHPHQW� GHV�
partis politiques 

est en gestation. Le conseil 
des ministres en a fait état 
vendredi. Rajen Narsinghen 
estime qu’il est très « 
suspect » qu’à ce stade, le 
Premier ministre présente 
XQH� ORL� VXU� OH� ¿QDQFHPHQW�
des partis politiques. Il 
est d’avis qu’il faudrait 
amender la constitution car 
FHOOH�FL� JDUDQWLW� OD� OLEHUWp�
d’association ainsi qu’un 
traitement équitable. Selon 
lui, il est très facile de 
proposer un projet de loi dans 
le but de bloquer les autres 
partis politiques. Pour lui, leur 
¿QDQFHPHQW� GRLW� rWUH� DERUGp�
de manière objective. De plus, 
une étude devrait être menée 
pour déterminer comment les 
¿QDQFHU��,O�HVWLPH�TX¶LO�QH�IDXW�

pas que le MSM dicte et dirige 
les partis politiques. Selon lui, 
ce que le gouvernement essaie 
de faire est extrêmement 
dangereux, et il est clair 
que c’est une tentative de 
fraude électorale. « Ce n’est 
pas au gouvernement de 
proposer une loi ; il faudrait 
plutôt qu’une commission 
indépendante soit mise en 
place�ª��DYDQFH�W�LO.

Pour Dev Sunnassy, il faut 
GpEDWWUH� GX� ¿QDQFHPHQW� GHV�
partis politiques. « Avant 
de proposer un projet de 
loi, il faut un débat. Il 
faut comprendre ce que 
le gouvernement cherche 
à accomplir exactement 
avant que cela ne soit rendu 
public� ª�� GLW�LO� Il rappelle 
qu’en 2019, le gouvernement 
pWDLW� FRQWUH� OH� ¿QDQFHPHQW�

des partis politiques par 
l’argent de l’État. Il estime 
que les partis politiques ne 
devraient pas être liés aux 
grands groupes d’intérêts, 
et que les infrastructures 
publiques devraient être 
mises à la disposition 
GHV� SDUWLV� SROLWLTXHV� D¿Q�
de réduire les dépenses 
électorales. Il souligne 
qu’il faut veiller à ce que le 
¿QDQFHPHQW� VRLW� OH� PRLQV�
coûteux possible pendant 
les périodes électorales. 
Par ailleurs, il exprime 
son scepticisme quant à 
la sincérité du Premier 
ministre, et estime qu’il 
est temps de cesser de se 
voiler la face concernant ce 
SUREOqPH�GH�¿QDQFHPHQW�GHV�
partis politiques, soulignant 
que les élections coûtent 
extrêmement cher à Maurice.

8Q�SURMHW�GH�ORL�VXU�OH�ÀQDQFHPHQW�GHV�SDUWLV�
SROLWLTXHV�HQ�ÀQ�GH�PDQGDW

‘Hidden agenda’ du gouvernement ?

Navin Ramgoolam : « Gouvernement pe 
rod kass sa alliance PTr-MMM-ND la »

ͻ��ϮϬ�ŵĞƐƵƌĞƐ�ƉŚĂƌĞƐ�ƐĞƌŽŶƚ�ĂŶŶŽŶĐĠĞƐ�ĐĞ�ϭer mai 
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QUI S’EN SOUCIE ?UP

Lors de la célébration de la Journée internationale 
de la Femme, le Premier ministre Pravind Jugnauth 
a focalisé son discours sur des attaques personnelles 
contre Navin Ramgoolam, leader du Parti travailliste. 
En accusant Ramgoolam de favoritisme et en 
faisant allusion à ses relations passées, Jugnauth 
a détourné l’attention de l’objectif principal de la 
journée, sapant ainsi son importance et l’occasion 
de promouvoir les droits des femmes.

Le football mauricien pleure la disparition de Serge 
Moorjee, ancien joueur et entraîneur légendaire 
décédé à 71 ans des suites d’une longue maladie. 
Pilier de Mahébourg United, il a marqué le sport 
mauricien de son empreinte, tant sur le terrain 
qu’en tant qu’entraîneur au Cercle de Joachim et à 
Curepipe Starlight. Sa passion et son dévouement 
RQW� LQÀXHQFp� GHV� JpQpUDWLRQV� GH� MRXHXUV�� ODLVVDQW�
derrière lui un héritage inestimable. Serge Moorjee 
UHVWHUD� j� MDPDLV� XQH� ¿JXUH� HPEOpPDWLTXH� GX�
football mauricien.

DOWN

C’EST ÉCRIT

« Dans une situation de tension dans un pays au 
tissu social fragile, un ministre de la République n’a 
pas le droit de fragiliser l’écosystème de la société. 
Or, il a tenu des propos provocants, qui ont été repris 
par la MBC. Bobby Hurreeram doit présenter des 
excuses à la population. »

Arvin Boolell
Le Mauricien
29 février 2024

A ÉTÉ DIT
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Nous sommes votre porte-parole
24h sur 24.

Faites nous parvenir vos infos, photos, 
vidéos ou doléances.

Elles seront traitées en toute 
GSR¿HIRXMEPMXr�IX�WIVSRX�TYFPMrIW�HERW�
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« Je crois que le PMSD se joindra au MSM. Reste à 
savoir quelles astuces de marketing seront avancées pour 
expliquer cela. Je pense qu’il y aura un événement majeur 
qui aura lieu à un certain moment. Cela peut prendre la 
forme d’une affaire concernant Navin Ramgoolam et 
pouvant mener à son arrestation. Cela pourrait coïncider 
avec le début de la campagne électorale. »

Subash Gobine
Radio Plus (Au Cœur de l’Info) 
Mercredi 24 avril 2024

5HFWL¿FDWLI
Ces propos avaient été attribués à Jean-Claude de l’Estrac 
dans une précédente version. Nous nous excusons pour 
tout inconvénient.
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�ĐƚƵĂůŝƚĠ
1er Mai 

Sous le signe des élections
Ce mercredi 1er mai marquera la journée internationale du Travail, célébrée dans de nombreux pays. Cette année, cet événement 

constitue une étape importante puisqu’il marquera le lancement de la campagne électorale à Maurice. En effet, la tradition veut, 
FKH]�QRXV��TXH�SRXU�OD�IrWH�GX�7UDYDLO��OHV�SDUWLV�SROLWLTXHV�UpXQLVVHQW�OHXUV�SDUWLVDQV��/D�EDWDLOOH�GHV�IRXOHV�VHUD�DX�UHQGH]�YRXV��

&HWWH�IRLV�FL��HOOH�OH�VHUD�GDYDQWDJH�SXLVTX¶HOOH�GRQQHUD�XQH�LQGLFDWLRQ�GHV�UDSSRUWV�GH�IRUFH�GHV�GLIIpUHQWV��HW�VXUWRXW�GHV�SULQFLSDX[��SDUWLV�
SROLWLTXHV��/H�JRXYHUQHPHQW�UpXQLUD�VHV�SDUWLVDQV�j�9DFRDV��DORUV�TXH�OH�37U�000�1'�UpXQLUD�OHV�VLHQV�j�3RUW�/RXLV��/LQLRQ�0RULV�VHUD��
HOOH��j�5RVH�+LOO��4XHOV�VRQW�OHV�HQMHX[�GH�FHW�pYpQHPHQW�"

Reza Uteem : « Je suis convaincu 
que les Mauriciens viendront en 

grand nombre à Port-Louis »
Le député et président du 

MMM, Reza Uteem, 
qui est aussi à la tête de la 
Commission économique 
dudit parti et Chairman 
du ‘Public Accounts 
Committee’, explique que les 
campagnes de mobilisation 
se déroulent comme on s’y 
attendait. Il dit même noter 
que depuis le départ du 
PMSD, tous les militants 
sont requinqués et revigorés. 

« Ils doivent redoubler d’efforts pour soutenir l’alliance rouge et 
PDXYH��D¿Q�TXH�OH�UDVVHPEOHPHQW�VH�UpYqOH�XQ�YpULWDEOH�VXFFqV�j�
tous les niveaux »��VRXKDLWH�W�LO��

3DU� DLOOHXUV�� OH� GpSXWp� GH� OD� FLUFRQVFULSWLRQ�1R��� �3RUW�/RXLV�
6XG�3RUW�/RXLV�&HQWUDO��ODLVVH�HQWHQGUH�TX¶LO�H[LVWH�XQ�VHQWLPHQW�
généralisé contre le gouvernement. « D’une part, à cause de la 
cherté de la vie, eu égard à la hausse des produits de base et des 
médicaments, et d’autre part, à cause�GX�WUD¿F�GH�GURJXH�HW�GX�
‘break down’ du law and order’ dans le pays, qui affecte tout 
le monde. Et là, avec les récentes inondations dues aux grosses 
averses, on note à quel point ce gouvernement est incompétent et 
inapte à mettre en place des solutions pour prévenir et protéger 
contre les effets climatiques. Selon le rapport de l’audit, en 
trois ans, seulement 12% des projets ont été complétés dans 
OHV� µKLJK� ULVN� ÀRRG� SURQH� DUHDV¶�� HW� ��� RQW� pWp� WHUPLQpV� HQ�
2023 », dit Reza Uteem, qui souligne que tout cela représente 
une négligence criminelle de la part du gouvernement, et ce au 
détriment de la population. « Dimanche, un drame a été évité de 
justesse. En effet, une maison située au Ruisseau du Pouce s’est 
effondrée »,��LQGLTXH�W�LO�

D’autre part, le député MMM déclare que le 1er mai sera toujours 
l’occasion de dénoncer les abus, les scandales, la fraude, la 
corruption et la politique des petits copains, entre autres, qui 
ont secoué le gouvernement depuis plusieurs années.  « Nous 
expliquerons à la population certaines mesures que l’alliance 
37U�000� FRPSWH� LPSOpPHQWHU� XQH� IRLV� arrivée au pouvoir, 
pour pouvoir transformer le pays et améliorer le sort des 
habitants »,�GpFODUH�W�LO�

Dans un autre ordre d’idées, le député de la circonscription No 
2 dénonce énergiquement la campagne d’intimidation et de 
provocation de proches de l’actuel régime. « Nos banderoles 
annonçant la tenue du rassemblement devant la municipalité de 
3RUW�/RXLV�RQW�pWp�GpFKLUpHV�HW�HQOHYpHV�GDQV�SOXVLHXUV�HQGURLWV, et 
remplacées par des banderoles du MSM. De plus, des propriétaires 
d’autobus et vans ont reçu des menaces et de l’argent pour ne pas 
mettre leurs véhicules à la disposition de l’opposition. Certains 
membres de la force policière abusent de leur autorité pour 
menacer et dissuader les partisans et sympathisants de l’alliance 
37U�000��2U��PDOJUp� WRXtes leurs tentatives de saboter notre 
rassemblement, je suis convaincu que le 1er mai, les Mauriciens 
se déplaceront en grand nombre pour écouter nos messages dans 
la capitale, et pour soutenir l’alliance PTr-MMM », FRQFOXW�LO��

/H�GpSXWp�GH�OD�FLUFRQVFULSWLRQ�1R����3RUW�/RXLV�
1RUG�0RQWDJQH�/RQJXH���(VKDQ�-XPDQ��DI¿UPH�
d’emblée que les campagnes de mobilisation 
dans les différentes circonscriptions de l’ile pour 
le rassemblement se portent bien. « Ces derniers 
jours, les dirigeants et les députés de l’alliance 
PTr-MMM ont visité plusieurs régions urbaines 
et rurales de notre pays et ont constaté un réel 
enthousiasme des Mauriciens à les accueillir 
dans les villes et villages »,�GLW�LO�

Selon ses dires, le comité d’organisation pour le 
meeting du 1er�0DL�HVW�¿Q�SUrW��« Contrairement 
à nos adversaires politiques, nous disposons 
de ressources limitées. Pourtant, nos agents, 
partisans et sympathisants, y compris des 
femmes, nous apportent leur aide et contribuent 
j� OHXU� PDQLqUH�� GDQV� XQ� pODQ� GH� VROLGDULWp� HQ�
vue de la préparation du grand rassemblement. 
/HXU�REMHFWLI�HVW�GH�VDXYHU� OH�SD\V��0DOJUp�XQH�
campagne infecte et des actes d’intimidation de 
QRV�DGYHUVDLUHV�� TXL� RQW� GpFKLUp� QRV�DI¿FKHV� HW�
les ont remplacées par celles de leur parti, rien 

ne changera »,�H[SOLTXH�W�LO�

De plus, Eshan Juman souligne que les campagnes 
GH� PRELOLVDWLRQ� GX� 37U�000� RQW� DWWLUp� OHV�
foules dans plusieurs endroits du pays. « Mo bisin 
dire qui nou banne campagnes de mobilisation 
OL� V\QRQ\PH� HQH� ORW� LQGpSHQGDQFH� DSUqV� NL� QRX�
gagne inn l’indépendance le 12 mars 1968. Nou 
participation dans meeting du 1er�PDL�SRX�OLEqUH�
le pays depuis la main banne ceki pas pe capave 
dirige li et ki pe faire souffrir le peuple. Ene jour 
banne ceki pou participer pou capave dire ar zot 
]HQIDQWV� DYHF� ¿HUWp : nous ti participé dans sa 
JUDQG� UDVVHPEOHPHQW� TXL� ¿QQ� OLEqUH� QRX� SD\V��
Zot pou capave garde bon souvenirs sa grand 
rassemblement 1er�PDL������OD�»,�GpFODUH�W�LO�

D’autre part, le député de la circonscription No 
3 soutient que « ce sont les orateurs qui situeront 
l’importance de l’avenir de notre pays et de la 
population. Nous attendons une foule record. 
1RWUH� JUDQG� UDVVHPEOHPHQW� OLEqUHUD� QRWUH�
pays »��FRQFOXW�LO��

« C’est qui nou amen ban la loi cot ban madame gagne 
même dignité et respect lor ban lieu de travail », a 
déclaré Véronique Leu Govind, une dirigeante du 
parti Nouveaux Démocrates, lors d’une conférence 
de presse au siège de leur parti à Bonne Terre, Vacoas, 
OH�YHQGUHGL����DYULO�������6HV�PHPEUHV�DI¿UPHQW�TXH�
OHV�IHPPHV�GRLYHQW�EpQp¿FLHU�GHV�PrPHV�GURLWV�TXH�
les hommes dans la société.

Véronique Leu Govind a exprimé son indignation 
face aux propos du Premier ministre, Pravind 
Jugnauth, lors d’une réunion de mobilisation en vue 
du meeting du 1er mai à Vacoas. « Je ne comprends 
pas pourquoi le Premier ministre cible et craint 
les membres des Nouveaux Démocrates, alors que 
notre parti est récent, alors qu’il existe des partis 
plus anciens�ª��V¶pWRQQH�W�HOOH�
Elle n’a pas mâché ses mots à l’égard du chef du 
gouvernement, qui, selon elle, n’a pas de respect pour 
les femmes. « =RUGL�OH�30�¿QQ�PRQWUp�VR�YUDL�IDFH�
kan li dire li pou démonte moi, Kushal et Richard », 

GpQRQFH� W �H O O H ��
Véronique Leu 
*RYLQG� DI¿UPH�
qu’en tant que 
femme et mère de 
famille, elle trouve 
les propos de 
Pravind Jugnauth dénigrants, et lance un appel à ce 
dernier pour qu’il se ressaisisse. « Mo dire Premier 
ministre la vini vin démonte moi »,�V¶LQVXUJH�W�HOOH�
« Alors que la population est confrontée à de 
QRPEUHX[� SUREOqPHV�� OH� 3UHPLHU� PLQLVWUH� VHPEOH�
avoir l’esprit ailleurs. Qu’il se concentre sur son 
travail plutôt que de surveiller les autres. Pendant 
tout ce temps, le PMSD était en alliance avec 
le PTr et le MMM, mais qu’il n’a pas mentionné 
;DYLHU�/XF�'XYDO�XQH�VHXOH�IRLV��DORUV�TX¶LO�FULWLTXH�
vivement Navin Ramgoolam et Paul Béranger. Il 
s’agit simplement d’une bataille politique qui doit 
rWUH�PHQpH�GH�PDQLqUH�DSSURSULpH�ª��FRQFOXW�HOOH.

Eshan Jumanb: « Nous attendons une foule record »

1RXYHDX[�'pPRFUDWHV
Véronique Leu Govind demande 
au Premier ministre de se ressaisir
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Le président du ‘0DXULWLXV� /DERXU�
Congress’� �0/&��� +DQLII� � 3HHUXQ��

fait ressortir que l’histoire de Maurice 
est liée à la lutte des travailleurs de notre 
pays. « Nos grands-parents sont venus 
comme travailleurs engagés, et d’autres 
comme esclaves, avant que Maurice 
Q¶DFFqGH�j�VRQ�LQGpSHQGDQFH�OH����PDUV�
������$YDQW�HW�DSUqV� O¶LQGpSHQGDQFH�GH�
notre pays, le mouvement syndical était 
étroitement lié aux partis politiques. 
Cela a conduit à l’émergence des partis 
politiques qui ont milité en faveur de 
la lutte des travailleurs du pays. Nous 
ne pouvons pas oublier les grands 
tribuns tels qu’Emmanuel Anquetil et 
Hurryparsad Ramnarain, qui ont dirigé 
OH� 0/&� HW� RQW� SDUWLFXOLqUHPHQW� °XYUp�
en faveur des travailleurs de l’industrie 
VXFULqUH »,�VRXOLJQH�W�LO��

Le syndicaliste précise qu’avec 
l’émergence du MMM, les mauves 
ont aussi énormément lutté pour les 
travailleurs du secteur du transport et 

du port, et ce à travers la création de la 
‘General Workers Federation’��*:)���

Haniff Peerun déclare que la fête du 
Travail est un signe de reconnaissance 
SRXU� OHV� VDFUL¿FHV� HW� OH� GXU� ODEHXU� GHV�
travailleurs, qui ont permis à notre pays 
et à sa population de prospérer et de 
progresser. « De ce fait, on a constaté 
l’avancement des conditions de travail 
et l’instauration de nouvelles lois grâce 
au mouvement syndical. Cependant, je 
dirais qu’il reste beaucoup à faire avec la 
bonne volonté de chacun, y compris des 
employeurs et des employés »,�HVWLPH�W�
il, avant d’ajouter que les travailleurs de 
notre pays ont marqué de leur empreinte 
plusieurs secteurs importants du pays, 
y compris le transport, l’agriculture, 
l’infrastructure, la santé et l’éducation.

Le syndicaliste souhaite qu’on 
revalorise la dignité des travailleurs en 
reconnaissant leurs droits. Pour lui, tous 
les travailleurs du secteur public et privé 
doivent être traités sur un pied d’égalité 

et avoir les mêmes chances d’obtenir 
un emploi, sans tenir compte de leur 
appartenance politique, de leur couleur 
ou de leur religion. « Bon nombre de 
travailleurs, y compris les laboureurs, 
les éboueurs ainsi que les travailleurs en 
SUHPLqUH�OLJQH��TXL�VH�WURXYHQW�HQ�EDV�GH�
l’échelle, offrent un service à la société 
sans tenir compte de leur santé. Nous 
devons également avoir une pensée 
VSpFLDOH� SRXU� OHV�PqUHV� GH� IDPLOOH� TXL�
WUDYDLOOHQW����KHXUHV�VXU�������MRXUV�VXU�
���HW�SRXU�OHV�H[SDWULpV�TXL�FRQWULEXHQW�
beaucoup sur le plan économique 
en travaillant dans les secteurs de la 
construction, de la fabrication, du 
textile, de la boulangerie, entre autres 
»,�GLW�LO�

En guise de conclusion, Haniff Peerun 
souhaite une bonne fête à tous les 
travailleurs et lance un vibrant appel 
aux employeurs pour qu’ils traitent ces 
derniers convenablement, avec respect, 
D¿Q�TXH�OH�SD\V�HW�VD�SRSXODWLRQ�SXLVVHQW�
prospérer. 

Haniff Peerun : « Le 1er mai doit être célébré par les travailleurs, 
et non par les partis politiques »

Osman Mahomed : 
« Les Mauriciens 

ont démontré 
un intérêt 

certain pour nos 
campagnes de 
mobilisation » 

A l’instar des autres 
GpSXWpV� GH� O¶DOOLDQFH�37U�
MMM, le député rouge 

Osman Mahomed déclare que 
les campagnes de mobilisation 
pour le rassemblement du 1er mai 
se passent bien. « Je travaille 
en étroite collaboration avec le 
µ'HSXW\� /HDGHU¶� GX� 000�� $MD\�
Gunness, concernant la tenue 
des réunions dans plusieurs 
FLUFRQVFULSWLRQV� GH� O¶LOH�� /HV�
Mauriciens ont démontré un intérêt 
certain pour nos campagnes de 
mobilisation », dit le député de la 
circonscription No 2, qui dénonce 
sévèrement l’attitude de certains 
adversaires politiques de l’alliance 
37U�000�

D’autre part, Osman Mahomed 
soutient que lors de ce 
rassemblement, les orateurs ne 
manqueront pas de dénoncer 
les abus et scandales, et de 
commenter la mauvaise gestion de 
notre pays, plus particulièrement 
en ce qui concerne l’aménagement 
des drains et les inondations qui 
ont affecté les Mauriciens dans 
plusieurs endroits du pays.

Le député de la circonscription No 
2 a aussi lancé un appel solennel 
DX[� 0DXULFLHQV� D¿Q� TX¶LOV�
viennent écouter le message des 
RUDWHXUV� GH� O¶DOOLDQFH�37U�000��
à la veille des prochaines élections 
JpQpUDOHV��FH�TXL��GLW�LO��HQWUDLQHUD�
XQ�JUDQG�FKDQJHPHQW�SRXU�OH�ELHQ�
être de la population et du pays.

1er Mai 

Dans une lettre 
anonyme adressée 
aux médias, 

des policiers expriment 
leurs craintes et leurs 
souffrances, pointant du 
doigt leurs conditions de 
travail déplorables malgré 
leur rôle crucial au sein de 
différents départements de 
la police, tels que la SMF, 
la SSU ou la PIO. Ils déclarent travailler 
de longues heures sans pause, sans eau ni 
nourriture, et ne recevoir qu’un seul jour 
de congé par semaine. Leur frustration 
HVW� SDOSDEOH� DORUV� TX¶LOV� DI¿UPHQW� QH� SDV�
EpQp¿FLHU� G¶LQGHPQLWpV� GH� QXLW� HW� SDUIRLV�
WUDYDLOOHU� VHSW� MRXUV� G¶DI¿OpH� SRXU� REWHQLU�
un jour de repos, une situation qu’ils jugent 
inacceptable. La peur des représailles de 
la part de leurs supérieurs les empêche 
souvent de dénoncer ces injustices, mais 
LOV� DI¿UPHQW� TXH� OD� VLWXDWLRQ� GHYLHQW� GH�
plus en plus catastrophique, les problèmes 
s’accumulant sans que des solutions ne 
soient apportées.

La vie au sein de la force policière ne 
semble pas idyllique. Certains policiers 
évoquent un malaise grandissant en raison 
de préférences injustes entre certains chefs 
HW� RI¿FLHUV�� XQH� VLWXDWLRQ� TX¶LOV� MXJHQW�
aberrante. Ces conditions de travail strictes, 
combinées au travail pendant les fêtes et 
par mauvais temps, en poussent certains 
à commettre l’irréparable. Ils appellent 
à une réforme urgente, demandant au 
Commissaire de police et au Premier 
ministre de prendre des mesures pour 
améliorer les conditions de travail de la 
force policière, tout en mettant en garde 
contre les conséquences d’une inaction 
prolongée. 

Parallèlement, d’autres Mauriciens 
expriment leurs préoccupations 
concernant leurs conditions de travail 
au sein de leur entreprise. Vidya, une 
habitante de Laventure âgée de 30 ans, 
déplore le manque de méritocratie dans 
la hiérarchie professionnelle et souligne 
que le salaire minimum ne permet pas de 
vivre dignement dans un pays confronté 
à une cherté de la vie croissante. Elle met 
HQ�OXPLqUH�OHV�GLI¿FXOWpV�pFRQRPLTXHV�HW�
les perspectives de carrière limitées qui 
poussent de nombreux jeunes à quitter 
le pays à la recherche de meilleures 
opportunités à l’étranger.

Yeshna, habitante de Rose Hill âgée 
GH� ��� DQV�� H[SOLTXH� TXH� OHV� MHXQHV�
TXDOL¿pV� QH� WURXYHQW� SOXV� OHXU� SODFH�
dans la société. Elle avance qu’il y a 
souvent du favoritisme lorsqu’il s’agit 
de recrutement dans le secteur public, où 
FHX[� D\DQW� XQ� GLSO{PH� RX� XQ� FHUWL¿FDW�
ne sont parfois pas considérés, tandis 
TXH� G¶DXWUHV� VDQV� FHUWL¿FDWV� REWLHQQHQW�
des postes. « /HV� MHXQHV� QH� VRQW� SDV�
évalués à leur juste valeur. De plus, les 
relations employeurs/employés souvent 
WHQGXHV�� /HV� FRQGLWLRQV� GH� WUDYDLO� QH�
se résument pas à la somme d’argent 
perçue, mais englobent aussi un travail 
décent, une rémunération équitable, de 

bonnes conditions et un 
environnement adéquat », 
DYDQFH�W�HOOH�

Emily, âgée de 34 ans et 
habitante de Grand Baie, 
mère de deux enfants 
et travaillant comme 
‘babysitter’, souligne que 
les conditions de travail 
ne sont pas aussi bonnes 

qu’on le pense. Elle déplore que son 
VDODLUH� QH� VRLW� SDV� VXI¿VDQW��¬� OD�¿Q�GH�
chaque mois, son compte se vide aussi 
YLWH� TX¶LO� D� pWp� FUpGLWp�� GpQRQFH�W�HOOH��
Avec le salaire qu’elle perçoit, elle ne 
peut même pas épargner car il ne lui reste 
rien après les dépenses courantes. Elle 
appelle à une meilleure prise en compte 
des préoccupations des travailleurs pour 
trouver des solutions adaptées.

Dans un contexte où l’ile Maurice est 
confrontée à des inondations et des fortes 
pluies, la dynamique des conditions de 
travail devient encore plus complexe. 
Alors que certaines entreprises optent 
pour le travail à distance pour maintenir 
leur fonctionnement opérationnel, 
GHV� Gp¿V� WHOV� TXH� OHV� SHUWXUEDWLRQV� GH�
connectivité et les pannes de courant 
compromettent la productivité et 
exacerbent les disparités entre les 
employés. Il est essentiel que les 
employeurs et les gouvernements 
travaillent de concert pour mettre en place 
des infrastructures résilientes et des plans 
d’urgence complets, tout en garantissant 
OH�ELHQ�rWUH�HW�OD�VpFXULWp�GHV�WUDYDLOOHXUV��
8QH�FROODERUDWLRQ�HI¿FDFH�HQWUH�WRXWHV�OHV�
parties prenantes est indispensable pour 
UHOHYHU� FHV� Gp¿V� HW� DVVXUHU� OD� UpVLOLHQFH�
économique de Maurice.

1er�PDL�HW�FRQGLWLRQV�GH�WUDYDLO�j�0DXULFH
Des voix s’élèvent pour dénoncer les injustices et les maldonnes
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Questions à 

Y�͗�hŶĞ�ĨŽŝƐ�ĚĞ�ƉůƵƐ͕�ůĞ�ƉĂǇƐ�Ă�ĨĂŝƚ�ĨĂĐĞ�
ă�ĚĞƐ�ŝŶŽŶĚĂƟŽŶƐ�ĂƉƌğƐ�ĚĞƐ�ƉůƵŝĞƐ�
diluviennes de quelques heures… 
YƵĞůůĞ� ĞƐƚ� ǀŽƚƌĞ� ĂŶĂůǇƐĞ� ĚĞ� ůĂ�
ƐŝƚƵĂƟŽŶ�͍

Effectivement, ces inondations 
récurrentes à Maurice ne devraient 
plus nous surprendre. Elles sont 
malheureusement devenues presque 
annuelles. Les modèles climatiques 
nous avertissent que cette situation 
risque de s’aggraver avec le temps. 
Nous sommes victimes du changement 
climatique, un phénomène auquel notre 
contribution a été minimale. Cependant, 
nous devons également reconnaître 
QRV� Gp¿V� ORFDX[� TXL� H[DFHUEHQW� FHV�
problèmes. L’urbanisation rapide 
HW� VRXYHQW� QRQ� SODQL¿pH� HVW� XQ� Gp¿�
majeur. Les zones qui étaient autrefois 
capables d’absorber naturellement l’eau 
sont maintenant bétonnées, réduisant 
ainsi la capacité du sol à gérer les eaux 
pluviales et entraînant des inondations 
plus fréquentes et plus sévères.

Y�͗�Est-il important d’avoir une mise 
à jour des ‘guidelines’ et une 
ŶŽƵǀĞůůĞ�ƉŽůŝƟƋƵĞ�ĚĞ�ƌĠŐĠŶĠƌĂƟŽŶ�
ƵƌďĂŝŶĞ�͍

Oui, absolument. Je souligne depuis un 
certain temps la nécessité de mettre à 
jour nos ‘guidelines’ et de développer 
une nouvelle politique de régénération 
urbaine. Certaines de nos directives 
remontent à deux ou trois décennies. 
Il est crucial de les réactualiser et 

de moderniser l’ensemble de notre 
écosystème de normes pour qu’elles 
fonctionnent de manière cohérente 
les unes avec les autres. Nous devons 
nous adapter à l’évolution du climat, et 
nos directives doivent être considérées 
comme des documents dynamiques, 
FDSDEOHV�GH�V¶DGDSWHU�DX�¿O�GX�WHPSV�HW�
QRQ�SDV�FRPPH�GHV�UqJOHV�¿JpHV�

Y�͗ En tant qu’urbaniste, quelle est 
ǀŽƚƌĞ� ŽƉŝŶŝŽŶ� ƐƵƌ� ŶŽƚƌĞ� ƐǇƐƚğŵĞ�
Ě͛ĠǀĂĐƵĂƟŽŶ�Ě͛ĞĂƵ�͍

Historiquement, nos infrastructures 
de drainage n’ont pas été conçues 
pour faire face aux volumes croissants 
d’eau résultant des précipitations 
extrêmes exacerbées par le changement 
climatique. Il est crucial que nous 
repensions notre système d’évacuation 
d’eau à travers une optique de résilience 
climatique. Cela implique d’intégrer 
des solutions basées sur la nature, 
comme les jardins de pluie et les toits 
verts, et de moderniser et d’élargir les 
infrastructures existantes pour qu’elles 
puissent gérer des volumes d’eau plus 
importants.

Y�͗ Pensez-vous qu’il faut libérer 
ĐĞƌƚĂŝŶĞƐ�ƌĠŐŝŽŶƐ�ĚĞ�ƐĞƐ�ďąƟŵĞŶƚƐ�
ĂĮŶ� ĚĞ� ĨĂŝƌĞ� ƉůĂĐĞ� ă� ĚĞ� ů͛ĞƐƉĂĐĞ�
ĂŝŶƐŝ�ƋƵ͛ă�ĚĞƐ�ĚƌĂŝŶƐ�͍

Absolument, il est essentiel de 
considérer la libération de certaines 
zones urbanisées pour recréer des 
espaces verts et développer des systèmes 
de drainage améliorés. Réintroduire des 

espaces verts et des zones 
non bâties dans des régions 
densément peuplées peut 
servir plusieurs fonctions, 
notamment en réduisant le 
ruissellement des eaux de 
pluie et en servant de zones 
tampons pour retenir l’excès 
d’eau lors de fortes pluies.

Y�͗ Quel est votre message 
ĂƵǆ�ĂƵƚŽƌŝƚĠƐ�͍

Les inondations que nous 
avons connues auraient dû 
être anticipées. Il est crucial 
d’agir maintenant, et nous 
avons encore la possibilité 
de mener un changement 
VLJQL¿FDWLI�� /HV� DFWLRQV�
que nous entreprenons 
aujourd’hui peuvent non 
seulement sauver des vies et préserver 
notre environnement, mais également 
UHQIRUFHU� OD� FRQ¿DQFH� GX� SXEOLF� GDQV�
notre capacité à prendre des décisions 
qui favorisent le bien commun à long 
terme.

Y�͗�hŶĞ� ŵĂŝƐŽŶ� Ɛ͛ĞƐƚ� ĞīŽŶĚƌĠĞ� ă�
dƌĂŶƋƵĞďĂƌ� ůŽƌƐ� ĚĞƐ� ŝŶŽŶĚĂƟŽŶƐ�
ƐƵƌǀĞŶƵĞƐ� ĐĞ� ĚŝŵĂŶĐŚĞ͘� YƵ͛ĞŶ�
ƉĞŶƐĞǌͲǀŽƵƐ�͍

C’est une véritable tragédie. Cette 
situation exige une réévaluation 
complète de notre parc immobilier, en 
se basant sur la modélisation urbaine 
des zones à risque d’inondation. Il est 
essentiel de développer des incitations 

¿QDQFLqUHV� SRXU� HQFRXUDJHU� OHV�
propriétaires à investir dans la mise à 
QLYHDX�GH�OHXU�KDELWDW�D¿Q�GH�OH�UHQGUH�
plus résilient.

Y�͗�Faut-il s’inquiéter d’une telle 
ƐŝƚƵĂƟŽŶ�ă�DĂƵƌŝĐĞ�͍

R : Oui, et nous devons agir avec des 
mesures durables à long terme, tout 
en habilitant les communautés pour 
qu’elles deviennent des acteurs clés dans 
la gestion des risques et la résilience 
face aux inondations. La responsabilité 
ne repose pas uniquement sur le 
gouvernement. Le soutien des secteurs 
privé et des individus est également 
FUXFLDO� SRXU� XQH� UpSRQVH� HI¿FDFH� HW�
complète.

Zaheer Allam, urbaniste : « Les inondations que nous 
avons connues auraient dû être anticipées »

Les récentes pluies 
torrentielles qui se 
sont abattues sur 

l’île ont mis en évidence 
le danger que peut 
UHSUpVHQWHU� OH� WURS�SOHLQ� GH�
précipitations. Maurice n’est 
pas épargnée par les effets 
du changement climatique, 
et il est désormais impératif 
pour le pays de réexaminer 
ses systèmes de drainage et 
sa gestion environnementale.

Sunil Dowarkasing, environnementaliste, 
DI¿UPH� TXH� QRXV� VRPPHV� GpMj� HQ�
plein changement climatique. Il 
analyse de manière critique la situation 
environnementale à Maurice, en mettant 
notamment l’accent sur les récentes 
inondations. « Il est vraiment regrettable 
de voir une telle situation se reproduire. À 
l’échelle nationale et internationale, il est 
évident que nous sommes déjà en pleine 
crise climatique. Bien que nous ayons 
un bon réseau de canalisations en place, 

ce dont nous avons 
réellement besoin, 
c’est d’une culture de 
maintenance »��ODQFH�W�
il. Pour lui, la situation 
GDQV� 3RUW�/RXLV� HVW�
très alarmante, car ce 
n’est pas uniquement 
la capitale économique, 
mais aussi une capitale 
résidentielle abritant de 
nombreux habitants.

L’environnementaliste 
rappelle qu’en seulement quatre heures, 
nous avons eu 300 mm de pluie, soulignant 
qu’aucun pays au monde ne pourrait 
faire face à une telle quantité d’eau. « /D�
VLWXDWLRQ� j� 3RUW�/RXLV� HVW� H[WUrPHPHQW�
préoccupante et le réaménagement 
prendra du temps. Il est essentiel de ne 
pas se limiter à la construction de drains 
�� QRXV� GHYRQV� UHSHQVHU� OD� PDQLqUH� GH�
prévenir les écoulements d’eau depuis les 
montagnes. Il est important de souligner 
que nos ‘catchment areas’ ont été 

gravement endommagées par la mauvaise 
gestion gouvernementale »��GpQRQFH�W�LO�

« Il est impératif d’entreprendre 
un reboisement complet des zones 
susceptibles d’attirer davantage de 
SUpFLSLWDWLRQV�� /HV� DXWRULWpV� GRLYHQW�
également prendre des mesures 
palliatives. Ce scénario deviendra de plus 
en plus fréquent et le pays doit faire face 
j� GHV� Gp¿V� FRQVWDQWV�� /D� FRQVWUXFWLRQ�
illégale en amont des montagnes entrave 
OH�ÀX[�QDWXUHO�GHV�HDX[��DJJUDYDQW�DLQVL�
OH� SUREOqPH�� ,O� HVW� HVVHQWLHO� GH� PHWWUH�
HQ� °XYUH� GHV� PHVXUHV� GH� SODQL¿FDWLRQ�
JOREDOH� SRXU� UpVRXGUH� FHV� SUREOqPHV��
notamment la construction de drains pour 
absorber les eaux de pluie »��DMRXWH�W�LO�

Il déplore toutefois un manque d’espace. 
« $YDQW� GH� V¶DWWDTXHU� DX� SUREOqPH� GHV�
inondations, il est nécessaire de revoir 
l’aménagement de l’espace dans la 
capitale. De nombreux obstacles se 
dressent, tels que la construction de KFC, 
le parking de la compagnie Roger’s 

Capital et les marchands ambulants 
installés le long des berges des ruisseaux, 
SHUWXUEDQW� OH� ÀX[� QDWXUHO� GH� O¶HDX�� /H�
SULQFLSDO�Gp¿�UpVLGH�GDQV�OHV�QRPEUHXVHV�
habitations construites illégalement au 
pied des montagnes, considérées comme 
des obstacles majeurs pour résoudre 
OHV� SUREOqPHV� OLpV� DX� FKDQJHPHQW�
climatique dans le pays. Dans de tels 
cas, le gouvernement doit être en mesure 
de prendre des mesures concrqWHV� SRXU�
reloger ces personnes »��VXJJqUH�W�LO.

Sunil Dowarkasing précise qu’il ne 
demande pas aux autorités de démolir les 
maisons, mais de proposer des solutions 
pour régler ce problème. « Il est crucial 
d’installer des drains de dérivation et 
GHV�SXLWV�G¶DEVRUSWLRQ�D¿Q�GH�UHWHQLU����
j������GH�O¶HDX��WRXW�HQ�HPSrFKDQW�VRQ�
écoulement vers les habitations. Malgré 
les recommandations faites et l’alarme 
sonnée jusqu’à présent, aucune 
mesure n’a été prise pour résoudre 
OH� SUREOqPH� GHV� LQRQGDWLRQV� GDQV� OH�
paysª��FRQFOXW�LO.

Sunil Dowarkasing : « Nos zones de captage gravement endommagées
par la mauvaise gestion gouvernementale » 

Pluies torrentielles
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Les accusations provisoires 
d’entente délictueuse 
contre l’homme d’affaires 

Danesh Ellayah avec l’ancien 
&(2�GH�0DXULWLXV�7HOHFRP��07���
liées à une fraude de plusieurs 
millions de dollars concernant 
un contrat de Smart Boxes 4K en 
2018, ont été abandonnées. Cette 
décision a été rendue jeudi dernier 
���� DYULO� ������ SDU� OD� PDJLVWUDWH�
:DUGD� 3HHUDOO\� 6D\HG�+RVVHQ��
VLpJHDQW�DX�WULEXQDO�GH�3RUW�/RXLV��
L’enquête a été menée par la 
‘Special Striking Team’��667��

Lors des débats, l’enquêteur 
principal, appelé à la barre, a 
expliqué que Danesh Ellayah 
était soupçonné d’avoir agi de 
concert avec Sherry Singh pour 
EpQp¿FLHU�GX�FRQWUDW�GH�IRXUQLWXUH�
d’un ensemble de Smart Boxes 4K 
par l’intermédiaire de l’entreprise 
‘Anglomobility’, basée aux 
Émirats Arabes Unis et dont il 
serait le directeur. 

L’enquêteur principal a également 
fait savoir que la police a fait une 
demande d’entraide judiciaire 
internationale le 29 janvier 2024. 
,O� HVW� DSSDUX�� ORUV� GX� FRQWUH�
interrogatoire, que le but était de 
découvrir qui étaient les directeurs 
d’‘Anglomobility’, entre autres. Il 
a reconnu que la fraude présumée 
UpVLGDLW� GDQV� OH� SUR¿W� pQRUPH�
réalisé par la compagnie lors de la 
vente des Smart Boxes à MT.

Or, la Cour relève qu’aucune 
preuve n’a été présentée pour 
établir si à l’époque des faits, 
Danesh Ellayah était directeur 
d’‘Anglomobility’. Il avait utilisé 
O¶DGUHVVH� H�PDLO� GH�+XDZHL�� GRQW�
il était employé, pour inviter 
MT à demander un devis à 
‘Anglomobility’. 

L’approche des enquêteurs est 
également sévèrement critiquée. 
³,�¿QG�LW�DUELWUDU\�IRU�WKH�SROLFH�WR�
rely on the price at which the boxes 
were sold to MT by Anglomobility 
to suggest that there is reasonable 
suspicion against the suspect 
when MT had previously bought 
the boxes at about the same price. 
I hold that there is a dearth of 
evidence adduced before this court 
to meet the reasonable suspicion 
threshold under this provisional 
charge before this court”, a 
expliqué la magistrate Warda 
3HHUDOO\�6D\HG�+RVVHQ��

La magistrate a également précisé 
que sa décision “is not to be 
FRQVWUXHG�DV�D�¿QGLQJ�RI�JXLOW�RU�D�
lack of. Should stronger evidence 
come to light (…), against the 
suspect (Danesh Ellayah), the 
prosecution is not debarred from 
entering a main case against the 
suspect.”

Le tribunal a conclu que les 
preuves présentées par la police 
contre Danesh Ellayah sont 

faibles, et a noté qu’il n’y a pas eu 
de plainte de MT dans l’affaire. 

Et d’ajouter : “Bearing in mind 
the elements of the offence for 
conspiracy and the abovenamed 
loopholes in the case of the 
prosecution, I hold that the nature 
of the evidence against the suspect 
that the police has put before the 
court is weak. Therefore, taking 
into account the constitutional 
right of the suspect under section 
5 of the Constitution of Mauritius, 
the purpose of a provisional 
charge and on the evidence 
adduced by the police before me, 
I hold that the police has failed 
WR� FRPH� ZLWK� VXI¿FLHQW� UHDVRQV�
to meet the reasonable threshold 
to satisfy the court that on this 
occasion the provisional charge 
should continue to last against the 
suspect.” 

A noter que la décision du tribunal 
fait suite à une motion présentée 
par les avocats de Danesh Ellayah, 
Mes Gavin Glover, ‘Senior 
Counsel’, et Yash Bhadain. Ces 
derniers ont notamment évoqué 
l’absence de soupçons raisonnables 
de la police pour inculper leur 
client le 1er septembre 2023. La 
poursuite, représentée par Me 
Ronish Bangaroo, ‘Senior State 
Counsel’, s’était opposée à la 
motion. Danesh Ellayah a été 
inculpé provisoirement le 1er 
septembre 2023.

Accusation provisoire contre Danesh Ellayah rayée

La SST essuie un autre revers

La pistache fait partie 
intégrante du quotidien 
des Mauriciens, on en 
mange à n’importe quelle 
heure de la journée, 
que ce soit au petit 
déjeuner ou au goûter. 
L’entreprise ‘Delish - 
The Healthy Treat’ répond à cette 
passion en proposant une gamme 
de beurres de pistache sans sucre.

Nous sommes allés à la rencontre 
de la gérante, Yumna Ramjan, 30 
ans, qui nous a ouvert les portes de 
sa petite entreprise à Highlands. 
Animée par sa passion pour la 
nutrition et la santé, elle s’efforce 
de promouvoir ses produits sur le 
marché local. Son rêve ? Voir sa 
petite entreprise prospérer. Cette 
FRQ¿VHULH�� SUHPLqUH� GX� JHQUH�
à Maurice, se distingue par la 
qualité de ses produits. Yumna 
souligne l’attrait du marché 

du beurre de pistache pour ses 
bienfaits sur la santé, notamment 
en tant que source de bons lipides 
et antioxydant contre le mauvais 
cholestérol.

L’idée d’entreprendre est née 
lors de ses études en Afrique 
du Sud. Ses recherches sur 
la préparation du beurre de 
pistache pour sa consommation 
personnelle ont évolué vers 
la création de son entreprise. 
Pharmacienne de profession dans 
une clinique locale, Yumna gère 
son petit business à temps partiel, 
préparant les commandes chez 

elle et assurant les livraisons 
pendant son temps libre.

Bien que l’idée d’entreprendre 
soit présente depuis longtemps, 
ce n’est qu’en 2023 que Yumna 
V¶HVW� ODQFpH�� LQÀXHQFpH� SDU�
les tendances en matière de 
nutrition et de santé observées 
à l’étranger. Elle a décidé 
d’introduire ce concept à 
Maurice pour promouvoir une 
alimentation saine pour tous. 
Les produits de ‘Delish - The 
Healthy Treat’ se distinguent par 
leur naturalité, sans colorants, 
DGGLWLIV� QL� KXLOHV� DUWL¿FLHOV��

offrant une alternative plus saine 
aux produits disponibles sur le 
marché mauricien.

L’entreprise fonctionne 
actuellement en ligne, la jeune 
femme traitant les commandes 
passées via les réseaux sociaux 
et assurant les livraisons ou les 
retraits chez elle. Sa motivation 
provient de sa passion pour ses 
produits, même si la gestion 
simultanée de son entreprise et 
de son emploi de pharmacienne 
est exigeante. Elle envisage 
d’embaucher du personnel pour 
se développer à l’avenir.

Outre le beurre de pistache, 
‘Delish - The Healthy Treat’ 
propose également du beurre 

de noix de cajou, d’amande et 
occasionnellement une version 
sans sucre de la crème de cacao, 
appelée «nutellaª�� /HV� Gp¿V�
initiaux de Yumna ont été de se 
faire connaître. Elle souhaite 
poursuivre ses efforts pour 
sensibiliser les Mauriciens à 
l’importance d’une santé saine. 
« À travers mes produits, je 
veux sensibiliser les Mauriciens 
aux dangers pour leur santé 
»,� GpFODUH�W�HOOH�� (OOH� SRXUVXLW�
actuellement ses recherches et 
travaille sur de nouvelles recettes 
à venir.

Delish - The Healthy Treat

Yumna Ramjan : L’entrepreneuse qui fait fondre 
Maurice avec son beurre de pistache

�ÄãÙ�ÖÙ®Ý�

5HWDUG�GH�SDLHPHQW�GHV�KHXUHV�
VXSSOpPHQWDLUHV

Radhakrishna Sadien 
dénonce le manque 

de recrutement
Plusieurs employés de différents secteurs publics, 

tels que le ministère de la Santé, dénoncent le 
QRQ�SDLHPHQW�GHV�KHXUHV� VXSSOpPHQWDLUHV��TXL�GXUH�
GHSXLV���RX���PRLV�GpMj�

Contacté à ce sujet, Radhakrishna Sadien, président 
GH� OD�*6($�� DI¿UPH� TX¶LO� \� D� XQ�PpFRQWHQWHPHQW�
au sein du ministère, et qu’une lettre a déjà été 
déposée auprès du ministre des Finances, dans 
ODTXHOOH�LO�HVW�PHQWLRQQp�FH�QRQ�SDLHPHQW�GHV�KHXUHV�
supplémentaires. Il ajoute que c’est inacceptable que 
ces personnes ne soient pas payées alors qu’il y a déjà 
un manque de personnel dans certains établissements. 
Il insiste sur le fait que le ministère doit fournir des 
raisons valables à ce sujet. Le syndicaliste déplore 
également un manque de personnel au niveau du 
ministère des Finances pour gérer les paiements des 
heures supplémentaires. Il souligne que s’il y a des 
recrutements dans ces secteurs à différents niveaux, 
le problème sera probablement résolu.

Il met également en avant une tentative de la part 
du gouvernement de mettre en place un ‘medical 
scheme’. Selon lui, c’est une décision qui ne semble 
pas être correcte. « 6L� OH� PLQLVWqUH� YHXW� RIIULU� GHV�
services de qualité, il doit pouvoir investir dans 
le bien-être de ses employés. /H� VLPSOH� IDLW� GH�
FRQVWUXLUH� Q¶HVW� SDV� VXI¿VDQW�� LO� IDXW� GX� SHUVRQQHO��
d’où l’importance du recrutement�ª��GLW�LO�

Radhakrishna Sadien dit attendre un retour de la part 
du ministère, et décidera de la marche à suivre en 
temps et lieu.
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Do you remember the student protests 
in Mauritius in the early 70’s? You 
would be right if you think that it did 
serve in some way to bring about certain 
changes. Young men and women are 
sometimes thought to be powerless 
or simply lazy, enjoying life and not 
FDULQJ� DERXW� WKH� SUREOHPV� WKDW� DIÀLFW�
their societies. However, there are many 
instances, where students have been in 
the forefront of many protests that have 
changed the course of history.

It would be an inspiring exercise if we 
review some great moments 
of youth revolts and their 
impact on society. In 1925 
student protests brought 
about the resignation of the 
9LFH�&KDQFHOORU� RI� )LVN�
University, German medical 
students protesting against 
the Nazis created the White 
Rose resistance movement.  
University cafeterias in the 
USA, once racially segregated, 
have now become mixed as 
a result of student militancy 
while student protests in the 
��V�DQG���V� LQ� WKH�VDPH�86$�
KDYH� GHYHORSHG� LQWR� DQWL�
ZDU� VHQWLPHQWV�� ,Q� QH[W�GRRU�
Mexico, youth movements 
have created the National 
Day of Mourning which is 
celebrated on 2nd October 

while in South Africa, a National Youth 
GD\� KDV� EHHQ� SURFODLPHG� RQ� �WK� -XQH��
In Europe, in the old Czechoslovakia, 
student protests paved the way for 
a democratic revolution and for the 
election of Vaclav Havel. More recently 
we have witnessed how Greta Thunberg 
has pushed green consciousness to the 
forefront

Unrest on university campuses 
WKURXJKRXW� WKH� :HVW�� WLPLG� DW� ¿UVW�
but gaining momentum slowly and 
running at full speed now, is being 

clamped down upon by the authorities.  
Students are shot at, barred from their 
classrooms and in some cases expelled. 
/HFWXUHUV� DUH�PDGH�SHUVRQD�QRQ�JUDWD��
barred from classrooms and even from 
RQ�OLQH� GLVFXVVLRQV�� � %XW� WKH� VWXGHQWV�
are tenacious and their numbers are 
growing. What is more, they are 
being joined by colleagues from other 
universities which is an omen for 
the government and the university 
authorities.

It is unthinkable that such a state 

of affairs is prevalent in the West, 
above all in the USA, the leader of 
the “Free World”. It seems that the 
USA has lost its moral compass as US 
political leaders are aiding and abetting 
genocide by refueling the killers’ 
GHSOHWHG� DUPV� VWRFNV� DQG�¿QDQFLQJ� LWV�
paralysed economy. Sane voices from 
the Congress, the UN, religious leaders, 
tomorrow’s future leaders, the victims 
and the whole world are being ignored 
by the President of the USA. What is 
frightening is that the next President of 

the USA will be another old man. 
America has not realised yet that 
after 70, one’s mind works less 
effectively!

America is not paying attention to 
the fact that it has become isolated 
and that it has become a minority 
in the UN; it is fast coming down 
from the moral high ground it 
once occupied. The majority of 
the American public is known to 
hold on to principles. Who will 
win the day: the population or the 
President?

In the meantime the future of 
Palestine is being erased by a 
psychopath who is claiming 
legitimacy for his barbarism from 
his interpretation of the Bible.

By Dawood Auleear

On 8th December 2023, a 
UHVROXWLRQ� RI� WKH� 6HFUHWDU\�
General for an immediate 

FHDVH¿UH�LQ�*$=$�ZDV�VXSSRUWHG�E\����
out of 15 Security Council members in 
New York.  But the UK abstained and 
Biden’s USA IMPOSED ITS VETO, 
thereby defeating the resolution. The 
resolution was essential to stop the 
murder and starvation of people in Gaza. 

On 18 April 2024, the Security Council 
rejected Palestine’s request for UN 
membership, with the USA casting 
a VETO. In a vote of 12 in favour to 
one against, with two abstentions, the 
Council did not adopt a draft resolution 
that would have recommended the 
General Assembly to hold a vote with 
the broader UN membership to allow 
Palestine to join as a full UN Member 
State. Absolute shame on America to 
deny a people, the Palestinians, their 
right to exist. Even more so at this time 
when Israel is conducting a genocide on 
WKH�3DOHVWLQLDQ�SHRSOH�RI�*$=$��

The USA and its President Joe Biden 
have now become responsible for all 
new deaths in Palestine, 33,000 so far 
and climbing. The USA, which vetoed 
WKHVH�WZR�UHVROXWLRQV��D�FHDVH¿UH�DQG�WKH�
ULJKW� WR�H[LVW�� LV�DOVR�WKH�RQH�SURYLGLQJ�
money and arms to Israel ($14 billion 

voted for Israel on 20th�$SULO�������

For his encouragement of the actions 
of a war criminal, Biden deserves 
our condemnation. These American 
vetoes have undermined the ability 
RI� 81¶V� 6HFXULW\� &RXQFLO� WR� IXO¿OO�
its mandate to maintain peace and 
security.

For a peaceful solution to this 
���\HDU�ROG� FRQÀLFW�� %LGHQ� KDG�
correctly stated his position in favour 
RI�WKH���VWDWH�VROXWLRQ��ZKLFK�ZRXOG�
lead to discussion and agreement on 
the new frontiers, and creation of an 
independent Palestine After this US 
YHWR��%LGHQ¶V�VWDWHPHQW�RQ�D���VWDWH�
solution turned out to have been  
totally meaningless. And this from a 
President of the United States! 

Even Russia, under Putin, who is 
UHVSRQVLEOH�IRU�D�FRPSOHWHO\�XQMXVWL¿HG�
war against an independent state, 
8NUDLQH��ZLWK�RYHU�KDOI�D�PLOOLRQ�GHDWKV��
condemned Biden. Russian Ambassador 
Nebenzia commented on this the 5th 
US veto of a Council resolution since 
the start of the current hostilities in 
Gaza: “Today’s use of the veto by the 
US delegation is a hopeless attempt to 
stop the inevitable course of history. The 
results of the vote- where Washington 
was practically in complete isolation- 

speak for themselves”.

The US is going against an absolute 
majority of States, which at the General 
Assembly would certainly support 
Palestine’s application to become a full 
member of the UN.

Once again: let us open  arbitration by 
86$�(8�&KLQD��(J\SW��4DWDU�DQG�RWKHUV��
IRU�DQ�LPPHGLDWH�FHDVH¿UH��IUHH�ÀRZ�RI�
food and medicine to Gaza, plus a very 
strong resolution for Hamas to free ALL 
Israeli hostages  as well as liberation of  
all Palestinians in Israeli jails without 
trial. Also, the rebuilding of Gaza must 

start, together with discussions and 
agreement on the new frontiers for 
an independent Palestine, to thrive in 
peace, side by side with Israel.

By Dr Michael Atchia 
(Former United Nations Programme 

'LUHFWRU�
mklatchia@intnet.mu

MORE SHAME on the USA!

Palestine and Youth Movement

EŽƚĞ�͗�>ĞƐ�ƉŽŝŶƚƐ�ĚĞ�ǀƵĞ�ĞǆƉƌŝŵĠƐ�
ĚĂŶƐ�ůĂ�ƌƵďƌŝƋƵĞ�͚>ŝďƌĞ��ǆƉƌĞƐƐŝŽŶ͛�
ŶĞ�ƌĞŇğƚĞŶƚ�ƉĂƐ�ŶĠĐĞƐƐĂŝƌĞŵĞŶƚ�

ceux de la ƌĠĚĂĐƟŽŶ
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Agalega: A comprehensive development 
package essential for the inhabitants

Text: Meeting of the Group /HV� $PLV�
d’Agalega� �$0$�� RQ� ��th April 24 in 
Roche Bois. 

Examining the huge developments done 
in Agalega by India (namely the jetty and 
DLUSRUW���WKH�JURXS�QRWHV�WKDW�DOPRVW�QRWKLQJ�
of the actions to meet the needs of Agaleans 
have been implemented. 

 A comprehensive list of actions necessary 
for Agalega and its inhabitants was drawn 
up.

Comments of DWM: Here is a list of 
some of the proposed actions as part of 
a comprehensive development package, 
ESSENTIAL for the inhabitants of Agalega.

�� )XQGDPHQWDO��5H�LVVXH�ELUWK�FHUWL¿FDWHV�
to all these children of Agaleens born in 
Mauritius (Pregnant Agalean women 
WUDYHO� WR� 0DXULWLXV� WR� JLYH� ELUWK�� DQG�
which as of now do NOT indicate 
Agalega as origin. Thereby a deliberate 
if not ‘genocidal’ action to gradually 
reduce the number of Agaleans to zero! 
5H�LVVXH�RI�ELUWK�FHUWL¿FDWHV��OHDGLQJ�WR�
immediate access to all those, now living 
in Mauritius, to Agalega as Agaleans.

�� )XQGDPHQWDO��Recognise Agalega as a 
region/district like Rodriques or Moka 
or Savanne, with the same rights and of 
course a Council/Commission to manage 
internal affairs. With a representative 
of Agalega in the Parliament of the 
Republic. Also an elected OIDC 
reconstituted to include mostly Agaleans 
living there or in Mauritius, as it is for 
Rodrigues.

�� )XQGDPHQWDO� documents for their 
houses and land to each Agaleens family, 
by the Ministry of lands and OIDC.

�� &RPPXQLFDWLRQ�� RQFH� RU� WZLFH�ZHHNO\�
ÀLJKWV�RI�0.�WR�$JDOHJD��ZLWK�VXEVLGLHV�
to Agaleans on tickets; similarly monthly 
of more frequent boat connections Port 
/RXLV���3RUW�$JDOHJD�

�� 'HYHORSPHQW� RI� LQGXVWULHV�RFFXSDWLRQV�
VXFK� DV� ¿VK� DQG� FRFRQXW� SURGXFWV� IRU�
export and tourism.

�� 3UDFWLFDO�GHYHORSPHQWV��0RELOH�SKRQHV�
DQG�:L�)L��KRWHO��KRPH�UHVLGHQFHV�ZLWK�
the inhabitants for visitors; conditions 
of work specially with the OIDC to be 
fully as per the excellent employment 
laws valid in Mauritius. Law court or 
facility for court hearing at a distance 
(at present Agaleans have to pay a 
ticket by transport now generally NOT 
AVAILABLE to come to Port Louis to 
JR� WR� &RXUW��� D� KRVSLWDO� DFFHVVLEOH� WR�
Agaleans, specially for births (not the 
high tech Indian one apparently not 
DYDLODEOH�WR�$JDOHDQV��

�� $Q� (QYLURQPHQWDO� 6WUDWHJLF� 3ODQ� IRU�
Agalega (like the very successful one 
GRQH�IRU�6H\FKHOOHV���%XLOG�QHZ�KRXVHV�
which are environmentally friendly, with 
ZDWHU�VXSSO\��IURP�UDLQ�RU�GHVDOLQDWLRQ��

and waste disposal.

�� 2WKHU�DFWLRQV��DUULYHG�DW�LQ�FRQVXOWDWLRQ�
with the Agaleans.

The excellent works/managements actions 
/buildings being done by Government 
in, for example Number 8 (St Pierre and 
VXUURXQGLQJV��� FDQ� DQG� PXVW� EH� H[WHQGHG�
to Agalega. As full citizens of the Republic 
they have surely equal rights!

8QSUHFHGHQWHG�WLPHV

Local and international events have left 
people here and around the world wondering 
whether we are living unprecedented times 
and how much we can sustain the effects of 
events with a heavy negative impact.

Let us take a look at some recent local 
events.

The last Maha Shivaratree celebration was 
marked by a tragic accident caused by the 
contact with an electric cable provoking 
D� ¿UH� HQJXO¿QJ� WKH� HQWLUH� NDQZDU�� WKXV�
resulting in the death of seven young 
pilgrims. That unprecedented loss of life 
LQ� WHUUL¿F� FRQGLWLRQV� VKRRN� WKH� HQWLUH�
population. Who is responsible? Enquiries 
are still going on to determine what 
happened and what sort of legal and other 
measures should be taken to avoid such a 
calamity repeating itself.

The Parliamentary debates last week was 
marked by unprecedented clashes between 
Opposition MPs and the Speaker, watched 
live by the population. Instead of playing the 
role of arsonist, the Speaker and the Leader 
of the House seemed to enjoy the role of 
WKH�¿UHPDQ��SURYRNLQJ�FKDRWLF� VFHQHV�DQG�
the suspension of several Opposition MPs. 
How long will the population be forced to 
watch such disgusting events? Who will 
bring serenity in the House?

Unfortunately, one bad event leads to 
another one. The Opposition decided 
to boycott their participation in the 
workings of the meeting of the ‘Assemblee 
Parlementaire’ de la Francophonie held in 
Mauritius last week. Unprecedented! The 
reason: the Opposition did not want to 
form part of the Mauritius delegation led by 
the same Speaker. Incredible event for the 
foreign delegates, but who cares about our 
reputation?

The list is too long. Let us hastily mention 
the unprecedented constitutional dispute 
between the Commissioner of Police and 
the Director of Public Prosecutions, the 
desperate call of the Director of Audit in 
his recent report for immediate and forceful 
measures to avoid the blatant waste of 
public funds. Will the government pay some 
attention to try to remedy this disastrous 
situation?

What about the alarming number of people 
who lost their lives by drowning last 
week and those who were murdered for 
different reasons. What about the growing 
number of thieves of all sorts around the 
island and even in our hotels? The British 
were once called a nation of shop keepers 
by Napoleon. Sadly, are we are gradually 

becoming a nation of thieves?

Can we stand up as a nation and deal 
effectively with our problems or will we 
allow ourselves to be overwhelmed by 
unprecedented happenings, at times of our 
own making?

Candidats pour le quinquennat 2025-29

Les partis politiques et alliances sont 
déjà en mode choix pour les prochaines 
législatives. Il nous faut un choix de 
candidats qui se montreront dignes de leur 
élection, qui travailleront pour le bien de 
tous, pour le pays et pour la paix. Et cela 
inclut des évaluations indépendantes d’élus 
et de ministres  sortants, pour considérer le 
renouvellement de leurs candidatures. Tout 
en assurant un bon pourcentage de têtes 
nouvelles capables, et surtout de femmes 
candidates.

Texte : Un cas à citer, celui de 2012, qui 
fut un désastre démocratique quand on a 
regarde le taux de participation électorale : 
50% aux villageoises, et seulement 44% 
aux municipales. Dans certains cas, un 
candidat est élu pour six ans, avec moins 
de 5% de l’ensemble de l’électorat d’une 
YLOOH� �OH� V\VWqPH� GH�ZDUGV� DLGDQW��� (W� GHV�
législatives avec parfois 80% de votants, 
PDLV�SDUIRLV�TXH�����

Commentaires : A quoi attribuer ce genre 
de désastre démocratique ? 

�� A la qualité des candidats ou à leur 
faillite à se faire connaître des électeurs ? 

�� /¶DEVHQFH� GH� SURJUDPPHV�
gouvernementaux cohérents, publiés 
BIEN AVANT les élections, cela aurait 
découragé l’électorat ? 

�� /H� WURS� FRXUW� ODSV� GH� WHPSV� SRXU� OD�
campagne électorale ? Un point déjà 
soulevé par Democracy Watch, lors de 
l’annonce de la date des élections du 
passé ?

�� 2X� DORUV� HQ� ����� QRWUH� PDQTXH� GH�
formation politique ?  Avec une presse 
libre, avec les radio privées, l’internet 
et Facebook, le débat politique est 
bien plus vivant en 2024 qu’en 2012. 
&HOD� V¶HVW�LO� � WUDQVIRUPé en meilleure 
formation politique du citoyen moyen ?

 Finalement rappeler à tous leur devoir 
de voter ? Voter reste un devoir légal, 
civique et moral. 

Et pour le futur, à partir de 2025 : 
apprendre à vivre la cohabitation. 
Revoyons le but de l’exercice d’élections 
: élire des représentants pour administrer 
nos villes et villages, pour légiférer et 
surtout former un gouvernement, pour le 
ELHQ�rWUH� GH� OD� SRSXODWLRQ�� 3DV� TXHVWLRQ�
GH� SpQDOLVHU� �RX� GH� IDYRULVHU� �� tel ou 
tel ville/village/ward/circonscription en 
raison de son choix électoral. Nos élus 
parlementaires, futur ministres (par 
exemple ceux du Développement, des 
Finances, des Administrations régionales, 
de l’Éducation, de l’Environnement, du 
7UDQVSRUW�RX�GHV�7UDYDX[�3XEOLFV��VRQW��GH�
par notre Constitution, ministres de tous et 

pas seulement de ceux qui ont voté pour 
HX[� �G¶DLOOHXUV� DQRnymes car le vote est 
VHFUHW���$XFXQH�SODFH��LFL��SRXU�OD�YHQJHDQFH�
politique, l’exclusion électorale. De même, 
pour ces nouveaux élus, peu importe leur 
couleur politique, ils ont le devoir absolu de 
travailler pour tous, pour se montrer dignes 
de leur élection par le peuple souverain.

Traiter des vieux de malades mentaux à 
« ramasser » malmène l’effet « pension 
de vieillesse augmentée »

Texte : Propos du Speaker : Eshan Joomun 
exige des excuses et davantage de respect 
envers les personnes âgées (/¶([SUHVV du 
���DYULO������

Commentaire de Democracy Watch : 
Pravind Jugnauth devrait fulminer contre 
Sooroojdev Phokeer. Le menacer même 
G¶XQH�PRWLRQ�GH�Gp¿DQFH�V¶LO�Q¶REWHPSqUH�
pas sur le champ à l’ultimatum de 
l’opposition parlementaire, pour le moins 
MXVWL¿p�� &RPPHQW� SRXUUD�W�LO� GpVRUPDLV�
aller aux quatre coins de l’île et claironner, 
devant d’accommodantes caméras de 
télévision, qu’en ce qui concerne les bontés 
�PDLV� DX[� IUDLV� GX� FRQWULEXDEOH�� HQYHUV�
les  personnes âgées péna so sécond dans 
pays Moris, sans qu’un n’importe ne 
s’écrie « Ramasse d’abord to Speaker ». 
Comment se vanter d’augmenter les 
pensions de vieillesse (même aux frais des 
FRQWULEXDEOHV��VL�XQ�SUpVLGHQW�SDUOHPHQWDLUH�
ordonne physiquement à la  police  de 
©�UDPDVVHU�ª�GHV�VHSWXDJpQDLUHV��6HUDLHQW�
ils subitement devenus des chiens galeux et 
errants pour que la police politique reçoive 
l’ordre de les ramasser et de les jeter à la 
fourrière ? Voilà un but contre son camp qui 
pourrait coûter fort cher au MSM, comme 
à ses partis satellites. Nous les devinons, 
pressant l’Astre solaire de se débarrasser 
de ce vociférateur déphasé, avant qu’il ne 
soit trop tard. Maya Hanoomajee pourrait 
fort bien le remplacer avant les prochaines 
législatives. 

La population murmurait déjà que si le 
MSM est tellement fort électoralement 
parlant, grâce à l’augmentation du montant 
mensuel de la pension de vieillesse (merci 
FRQWULEXDEOHV� HW� FRQVRPPDWHXUV� ����
SRXUTXRL� Q¶RUJDQLVH�W�LO� SDU� GHV� pOHFWLRQV�
anticipées, alors que l’opposition est 
encore au stade des alliances à conclure. 
Toute réticence solaire à organiser des 
législatives, pendant le premier semestre 
de 2024, pourrait paraître au Populo 
comme la preuve que Phokeer a grièvement 
endommagé le meilleur missile électoral 
de Pravind Jugnauth, et qu’il est grand 
WHPSV�G¶DOOHU�YpUL¿HU�VL��DLOOHXUV��OH�JUX\qUH�
gouvernemental pourrait être moins 
faisandé.

4XH� YRXOH]�YRXV«� 1¶HVW� SDV� +DULODO�
Vaghjee qui veut. Et ce n’est pas Rajesh 
Bhagwan qui nous contredira sur ce point. 

Par DWM Team

Democracy Watch Mauritius

EŽƚĞ�͗�>ĞƐ�ƉŽŝŶƚƐ�ĚĞ�ǀƵĞ�ĞǆƉƌŝŵĠƐ�
ĚĂŶƐ�ůĂ�ƌƵďƌŝƋƵĞ�͚>ŝďƌĞ��ǆƉƌĞƐƐŝŽŶ͛�
ŶĞ�ƌĞŇğƚĞŶƚ�ƉĂƐ�ŶĠĐĞƐƐĂŝƌĞŵĞŶƚ�

ceux de la ƌĠĚĂĐƟŽŶ
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Joan Laporta et Xavi 
Hernandez, respectivement 
président et entraîneur du 

FC Barcelone, se sont présentés 
à une conférence de presse 
pour expliquer le revirement 
concernant la continuité de 
l’entraîneur jusqu’en 2025.

Lors de la conférence de presse 
la plus attendue de la journée, 
Laporta et Xavi ont expliqué 
la décision de l’entraîneur de 
rester à la tête du Barça la saison 
prochaine. Xavi, après la défaite 
contre Villarreal le 27 janvier, 
avait annoncé à la surprise 
générale qu’il quitterait le club à 
OD� ¿Q� GH� O¶H[HUFLFH� HQ� FRXUV�� XQH�
décision qui a fait l’objet d’un 
revirement radical.

«Je suis satisfait que Xavi continue 
d’être l’entraîneur de Barcelone», 
ont déclaré les premiers mots 
de Joan Laporta. «Nous savons 
qu’il a fait des déclarations dans 
lesquelles il envisageait de partir 
j� OD� ¿Q� GH� OD� VDLVRQ�� 0DLV� QRXV�
avons discuté et il a exprimé son 
enthousiasme, son ambition et sa 
FRQ¿DQFH� GDQV� OH� SURMHWª�� D�W�LO�
ajouté.

«Il a ajouté que la stabilité est 

XQH�PD[LPH� SRXU� OH� VXFFqV�� pWDQW�
donné mon expérience en tant que 
président, j’ai toujours opté pour la 
continuité. Il y a une autre raison, 
Xavi est un ‘Cule’ incontesté. J’en 
VXLV� SDUWLFXOLqUHPHQW� KHXUHX[��
Xavi est une référence pour les 
MHXQHV� MRXHXUV� HW� RQ� OH� YRLW�� /H�
conseil d’administration a soutenu 
cette décision à l’unanimité», a 
FRQ¿UPp�/DSRUWD�

Après Laporta, c’est au tour de 
Xavi d’expliquer sa décision de 
continuer. ©/RUVTXH� QRXV� DYRQV�
rencontré le président, j’ai mis 
ma position à sa disposition, mais 
je me trouve avec une grande 
FRQ¿DQFH�GH� OD�SDUW�GX�SUpVLGHQW��

de la zone sportive et de tout le 
conseil d’administration. Nous 
travaillons bien, c’est un projet 
JDJQDQW�� /HV� VXSSRUWHUV� P¶RQW�
aussi fait comprendre que je devais 
continuer. Je me vois avec de la 
force».

«J’ai décidé de partir il y a 
quelques mois pour le bien du 
club. Quand je l’ai pris, j’ai pensé 
que ce serait bon pour le groupe et 
maintenant les circonstances ont 
FKDQJp��0DLV�MH�FRQQDLV�OH�FOXE��/H�
rôle de l’environnement n’était pas 
la raison principale. Si ce n’était 
pas le cas, je n’aurais pas accepté 
le poste», a déclaré Xavi à propos 
du changement de direction.

^ƉŽƌƚ

Courtois de retour dès «la semaine 
prochaine» selon Ancelotti

Le gardien du Real Madrid 
Thibaut Courtois, blessé et 
éloigné des terrains depuis plus 
de huit mois, pourrait faire son 
retour dès «la semaine prochaine» 
dans le groupe qui ira affronter le 
%D\HUQ�0XQLFK�HQ�GHPL�¿QDOH�GH�
Ligue des champions, a déclaré 
jeudi l’entraîneur madrilène Carlo 
Ancelotti.

L’international belge, 31 ans, a 
manqué toute la saison jusqu’à 
présent à la suite d’une blessure 
aux ligaments d’un genou et a dû 
subir une nouvelle opération du 

genou en mars.

«Il va bien, je pense qu’il sera 
disponible pour voyager avec nous 
la semaine prochaine (à Munich 
OH� ��� DYULO�� HW� TX¶LO� SRXUUD� MRXHU�
contre Cadix» en championnat le 
samedi suivant, a exposé Ancelotti 
lors d’une conférence de presse. 

Pendant l’absence de Courtois, 
l’Ukrainien Andriy Lunin a 
JDJQp� OD� FRQ¿DQFH� G¶$QFHORWWL��
qui l’a préféré à l’Espagnol Kepa 
Arrizabalaga, prêté par Chelsea.

Lunin a notamment arrêté deux tirs 

DX�EXW�HQ�TXDUW�GH�¿QDOH�UHWRXU�GH�
OD�&��FRQWUH�0DQFKHVWHU�&LW\����
��� W�D�E�� ����� OD� VHPDLQH� GHUQLqUH�
et a grandement contribué à la 
TXDOL¿FDWLRQ� GX� FOXE� PHUHQJXH�
pour les demies.

L’actuel leader de Liga, qui 
compte onze points d’avance 
sur le FC Barcelone, se déplace 
vendredi soir sur le terrain de la 
5HDO� 6RFLHGDG� j� 6DLQW�6pEDVWLHQ��
sans l’international anglais Jude 
Bellingham qui souffre d’un 
«problème d’estomac», a expliqué 
Carlo Ancelotti. 

OFFICIEL : Xavi reste au Barça

En crise, la Fédération 
espagnole de football 

mise sous tutelle
par le gouvernement

DpWHUPLQp� j� PHWWUH� ¿Q� j� O¶pQLqPH� FULVH�
VHFRXDQW�OD�)pGpUDWLRQ�GH�IRRWEDOO��5)()���
au centre d’une enquête pour corruption 

quelques mois après le scandale du baiser forcé, 
le gouvernement espagnol a annoncé jeudi sa mise 
VRXV� WXWHOOH� ©GDQV� O¶LQWpUrWª� GX� SD\V�� IXWXU� FR�
RUJDQLVDWHXU�GX�0RQGLDO������DYHF�OH�0DURF�HW�OH�
Portugal.

«Le gouvernement espagnol a adopté cette décision 
pour redresser la grave situation dans laquelle se 
WURXYH� OD� 5)()� D¿Q� TXH� O¶HQWLWp� SXLVVH� HQWDPHU�
une étape de renouvellement dans un climat de 
stabilité», a déclaré jeudi le Conseil supérieur du 
VSRUW��&6'���XQ�RUJDQLVPH�GpSHQGDQW�GX�PLQLVWqUH�
des Sports.

Concrètement, «une commission de supervision, 
de normalisation et de représentation» créée 
par le CSD et dirigée par des «personnalités 
indépendantes» exercera «la tutelle de la RFEF 
durant les prochains mois», dans «l’intérêt de 
O¶(VSDJQHª�� IXWXUH�RUJDQLVDWULFH�GX�0RQGLDO������
conjointement avec le Portugal et le Maroc, précise 
le communiqué.

6HORQ� OD� SUHVVH� HVSDJQROH�� O¶H[�VpOHFWLRQQHXU�
Vicente del Bosque, champion du monde en 2010, 
devrait en faire partie.

Les contours et les prérogatives exactes de 
cette «commission mixte» restent néanmoins à 
Gp¿QLU�� FDU� OHV� IpGpUDWLRQV� VSRUWLYHV� GRLYHQW� rWUH�
indépendantes de leurs gouvernements.

Dans une déclaration commune, la FIFA et l’UEFA 
ont indiqué qu’elles suivaient «de près et avec une 
grande inquiétude la situation entourant la RFEF», 
pour s’assurer que cette commission n’affecte pas 
«son indépendance».

La RFEF, comme la FFF en France, répond aux 
deux instances, qui sont les seules à pouvoir 
intervenir dans ses affaires internes, comme ce 
fut le cas lorsque la FIFA a décidé de suspendre 
Luis Rubiales après que l’ancien président de 
la Fédération espagnole a embrassé de force la 
championne du monde Jenni Hermoso en août 
dernier.
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Blessé pa l'aine, Enzo Fernandez va être 
opéré et va donc manquer le reste de la 
saison avec Chelsea. Il pourrait toutefois 
être présent à la Copa America avec 
l'Argentine.

Le milieu de terrain de Chelsea, Enzo 
Fernandez, devrait être opéré de l'aine, ce 
qui lui fera manquer les derniers matches 
de la saison.

Le joueur de 23 ans a manqué la victoire 
de son équipe contre Everton le 15 
avril, mais il est revenu pour débuter la 
GHPL�¿QDOH� GH� OD� )$�&XS� SHUGXH� FRQWUH�
Manchester City cinq jours plus tard, ainsi 
que la défaite de mardi face à Arsenal, 
ORUV�GH�ODTXHOOH�LO�HVW�VRUWL�j�OD���H�PLQXWH�
de jeu.

L'international argentin espère être rétabli 
à temps pour la Copa América qui débutera 
le 20 juin. L'Albiceleste affrontera 
l'Équateur le 9 juin et le Guatemala cinq 
MRXUV� SOXV� WDUG� DX[� eWDWV�8QLV� GDQV� OH�
cadre des matches de préparation.

Enzo Fernandez a joué un rôle important 
dans la victoire de l'Argentine à la Coupe 
du monde 2022 et a d'ailleurs remporté le 
prix du jeune joueur du tournoi.

&KHOVHD� O
D� HQVXLWH� UHFUXWp� j� %HQ¿FD�
pour un montant record de 121 millions 
d'euros lors de la fenêtre de transfert de 
janvier 2023. Il a cependant du mal à 
être performant depuis qu'il a rejoint 
l'Angleterre. 

^ƉŽƌƚ

5DQJQLFN�FRQŵUPH�OHV�GLVFXVVLRQV�
avec le Bayern Munich

A la recherche d'un nouvel 
entraîneur pour remplacer Thomas 
Tuchel, le Bayern Munich a 
approché Ralf Rangnick, le 
sélectionneur de l'Autriche.

5DOI�5DQJQLFN�D�FRQ¿UPp�TX
LO�DYDLW�
eu des discussions avec le Bayern 
Munich pour prendre la suite de 
Thomas Tuchel, dont le départ à la 
¿Q�GH�OD�VDLVRQ�D�GpMj�pWp�DQQRQFp�

en février. 

"Le Bayern Munich m'a contacté 
et j'ai également informé l'OFB 
�)pGpUDWLRQ�DXWULFKLHQQH�GH�IRRWEDOO���
1RXV�DYRQV�XQH�UHODWLRQ�GH�FRQ¿DQFH��
Je me concentre sur l'équipe nationale 
autrichienne et l'Euro", a dit l'actuel 
sélectionneur de l'Autriche, également 
passé par le banc de Manchester 
8QLWHG�ORUV�GH�OD�VDLVRQ���������

Selon la presse locale, l'idée du géant 
bavarois est de recruter les services 
GH�5DQJQLFN�SRXU� OD� VDLVRQ���������
en attendant d’aller chercher Xabi 
Alonso en 2025. 

Le Bayern devra toutefois payer 
environ 3 millions d'euros pour 
s'offrir Rangnick étant donné qu'il 
est sous contrat avec l'OFB jusqu'en 
������

Fin de saison pour 
Enzo Fernandez

Erik ten Hag salue le retour 
en forme de Bruno Fernandes

Le manager de Manchester United, 
Ten Hag, n’est pas satisfait de la 
performance de son équipe contre 
6KHI¿HOG� 8QLWHG�� PDLV� D� WHQX� j�
saluer la «très bonne forme» du 
capitaine des Red Devils.

L’entraîneur de Manchester 
United, Erik Ten Hag, a fait l’éloge 
de Bruno Fernandes après son 
GRXEOp�FRQWUH�6KHI¿HOG�8QLWHG����
���� ODQWHUQH� URXJH� GH� OD� 3UHPLHU�
League.

A deux reprises, les Diables Rouges 
RQW�pWp�PHQpV�SDU�6KHI¿HOG�8QLWHG��
mais le Portugais a endossé son 
costume de buteur pour permettre 
à son équipe de prendre l’avantage. 
«Il est en très bonne forme. Je 
pense que lorsque nous le mettons 
dans la bonne position, il sait quoi 
faire», a déclaré le Néerlandais 
après le match.

©4XDQG� LO� HVW� GDQV� FHWWH� SRVLWLRQ��
il prend les bonnes décisions. Il 

peut créer beaucoup d’occasions, 
marquer un but, faire des passes 
décisives et des actions clés. Nous 
sommes donc très satisfaits de 
ses performances. Il montre son 
leadership. Nous sommes très 
satisfaits de ses performances et de 
VRQ�DWWLWXGHª��D�W�LO�UDMRXWp�

Le capitaine de MU a inscrit 10 
buts et délivré 7 passes décisives en 
Premier League cette saison, dont 
six lors de ses 4 derniers matches. 
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^ƉŽƌƚ

Jürgen Klopp est tombé pour la 
première et dernière fois à Goodison 
Park. Après avoir pratiquement 
dit adieu au titre de champion 
d'Angleterre, l'Allemand s'est excusé 
auprès de ses supporters après la 
victoire 2-0 d'Everton sur Liverpool.

/LYHUSRRO� D� SHXW�rWUH� PLV� ¿Q� j� VHV�
chances de remporter la Premier 
League en s'inclinant 2-0 contre 
Everton le derby de la Mersey, 
mercredi. 

Après la défaite, la première et la 
dernière de Jürgen Klopp à Goodison 
Park en 15 matches, le manager 
allemand s'est excusé auprès des 
supporters en conférence de presse.

"Il n'y a rien de bon du tout. Je suis 
très déçu, frustré évidemment. Nous 

n'avons pas été assez bons. Je suis 
vraiment désolé pour les gens", a dit 
Klopp.

"Je suis vraiment désolé, évidemment. 
Les gens me parlaient très souvent 
de mes excellents résultats dans 
les derbies. Je m'excuse vraiment 
pour cela, ce n'était pas nécessaire 
mais c'est arrivé. Nous avons joué 
le match qu'Everton voulait. Ils ont 
marqué deux buts sur coups de pied 
arrêtés. Le premier, nous l'avons 
GpJDJp�WURLV�IRLV��PDLV�j� OD�¿Q��QRXV�
l'avons mis sur un plateau d'argent", 
a-t-il poursuivi.

Avec cette défaite, Liverpool est 
à trois points du leader Arsenal 
j� TXDWUH� MRXUQpHV� GH� OD� ¿Q� GX�
championnat d'Angleterre.

Klopp s'excuse après la 
défaite contre Everton

Le Barça veut prolonger 
Lamine Yamal

Le journal Sport apporte que le FC 
%DUFHORQH�D�UHoX�O¶RIIUH�GX�3DULV�6DLQW�
Germain pour Lamine Yamal. La 
réponse du club catalan est un "non" 
catégorique.

Après que Le Parisien a publié que 
le PSG est prêt à débourser environ 
200 millions d'euros pour s'offrir les 
services de Lamine Yamal, le journal 
Sport a dévoilé ce jeudi que le FC 
Barcelone n'envisage pas le départ de 
son joyau qui, dès qu'il aura 18 ans, 
prolongera son contrat jusqu'en 2030.

Son actuel contrat court jusqu'en 
������PDLV� LO�QH�IDXW�SDV�RXEOLHU�TX
LO�
est mineur. Le journal catalan assure 
qu'il existe un accord de principe 
avec le joueur pour prolonger son 

aventure à Barcelone tout au long de 
cette décennie. Il est fort probable qu'il 
reçoive une augmentation de salaire, 
bien que cela n'ait pas encore été rendu 
public.

6D� FODXVH� OLEpUDWRLUH� HVW� ¿[pH� j� ��
milliard d'euros, un montant qui n'a 
pas refroidi les dirigeants du PSG 
qui envisageraient d'offrir la somme 
colossale de 200 millions d'euros. 
Jorge Mendes, l'agent de l'ailier droit, 
a présenté l'affaire à Joan Laporta 
comme une solution possible à la 
situation économique du club.

Le président du club catalan, lui, 
préfère trouver autres solutions et 
conserver Lamine Yamal, la nouvelle 
pépite en vogue du Barça. 

Mourinho approché par la 
Fédération canadienne

Selon la presse britannique, 
l'Association canadienne de soccer 
�$&6�� D� DSSURFKp� -RVp� 0RXULQKR�
pour prendre le poste de sélectionneur 
de la sélection masculine, sans succès.

José Mourinho aurait rejeté une 
proposition pour prendre en charge 
la sélection canadienne, l'un des pays 
organisateurs de la Coupe du monde 
������ DYHF� OH�0H[LTXH� HW� OHV� (WDWV�
Unis.

Le Canada, où évoluent Alphonso 
Davies et Jonathan David, est sans 

sélectionneur depuis le départ de John 
+HUGPDQ�j� OD�¿Q�GH�O
DQQpH�GHUQLqUH�
pour entraîner le Toronto FC.

Selon The Standard, l'entraîneur 
portugais, sans club depuis son départ 
de la Roma en janvier, n'a même 
pas souhaité être interviewé par la 
Fédération canadienne, tout comme 
Frank Lampard.

Cette même source dévoile que 
l'Américain Jesse March et Ole 
Gunnar Solskjaer, également sans 
club, ont été contactés. 
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Virgil van Dijk, défenseur et capitaine de 
Liverpool, a dit qui il souhaiterait voir prendre la 
VXLWH�GH�-�UJHQ�.ORSS�j�$Q¿HOG�

Virgil van Dijk dit qui est, selon lui, le meilleur 
choix pour remplacer Jürgen Klopp sur le banc de 
Liverpool. Son choix se porte sur Arne Slot, qui 
dirige le Feyenoord.

"Arne Slot est l'un des meilleurs entraîneurs 
néerlandais du moment. Avec sa façon de jouer, sa 
philosophie, il pourrait être le coach de Liverpool, 
mais j’ai lu et entendu dire qu’il est loin d’être là. 
1RXV�YHUURQV��1RXV�QRXV�FRQFHQWUHURQV�Oj�GHVVXV�
la saison prochaine, c'est encore loin", a dit le 
capitaine des Reds à ViaPlay.

Selon la presse britannique, Arne Slot, qui a 
XQ� FRQWUDW� MXVTX
HQ� MXLQ������� HVW� OH� IDYRUL� GH� OD�
direction de Liverpool pour prendre la suite du 
coach allemand. Seul bémol : il faudra convaincre 
le Feyennord de laisser partir son coach dès cet été, 
ce qui s'annonce d'ores et déjà compliqué. 

^ƉŽƌƚ

C’est fait : Arne Slot succède à Klopp à Liverpool !
/LYHUSRRO� WLHQW� HQ¿Q� OH� VXFFHVVHXU�
de Jürgen Klopp, qui quittera 
$Q¿HOG�j�OD�¿Q�GH�OD�VDLVRQ��/H�FOXE�
anglais paiera près de 15 millions 
d’euros à Feyenoord pour recruter 
Arne Slot.

Arne Slot sera le prochain entraîneur 
de Liverpool, succédant ainsi à 
Jürgen Klopp. L’information est 

rapportée par la presse néerlandaise, 
TXL�DI¿UPH�TX¶XQ�DFFRUG�D�GpMj�pWp�
conclu entre les Reds et Feyenoord.

La formation britannique va 
débourser près de 15 millions 
d’euros pour racheter le contrat du 
Néerlandais, lié jusqu’au 30 juin 
�����DYHF�)H\HQRRUG��,O�GHYLHQGUD�
alors l’entraîneur néerlandais le 

plus cher de l’histoire.

Méconnu en Europe jusqu’à 
ces derniers jours, le technicien 
de 45 ans a réalisé un travail 
remarquable ces deux dernières 
saisons à la tête de la formation de 
Rotterdam, remportant d’ailleurs le 
FKDPSLRQQDW�GHV�3D\V�%DV�O¶DQQpH�
dernière.

Phil Foden fait
les éloges de

Jude Bellingham

Phil Foden est, avec Jude 
Bellingham, l'une des 
raisons pour lesquelles 

l'Angleterre est candidate au titre 
de championne d'Europe. Le 
"Citizen" a parlé du joueur du 
Real Madrid, de ce qu'il représente 
pour le pays et de ce que c'est que 
de jouer pour Guardiola.

Phil Foden est l'un des hommes à 
la mode cette saison. L'attaquant 
anglais, qui évolue à Manchester 
City, veut terminer sa campagne 
par un doublé avant de revêtir le 
maillot de l'Angleterre et de tenter 
de remporter l'Euro 2024.

Il sera accompagné en Allemagne 
par Jude Bellingham, dont il a dit 

le plus grand bien.

"Je pense que Bellingham est une 
aubaine avec son physique. Nous 
avons vraiment besoin de lui à 
son meilleur niveau pour pouvoir 
gagner le Championnat d'Europe. 
Je n'ai jamais vu quelqu'un d'aussi 
mature pour son âge", a déclaré 
Foden au Daily Mail.

La commission de discipline du FC 
Barcelone révoquera le statut de 

membre de deux supporters arrêtés par 
la police française et le troisième se verra 
interdire d’acheter des billets pour les 
matches du club à domicile et à l’extérieur.

Le FC Barcelone a annoncé vendredi qu’il 
sanctionnerait les trois supporters qui ont 
été arrêtés par les autorités françaises 
pour comportement raciste lors du quart 
GH�¿QDOH�DOOHU�GH� OD�/LJXH�GHV�FKDPSLRQV�
contre le PSG.

Selon le communiqué publié par le club, 
sa commission de discipline révoquera le 
statut de membre de deux des supporters 
en question, ajoutant que «l’association des 
supporters a été informée de l’existence 

d’un troisième auteur, qui s’est vu interdire 
l’accès aux billets du FC Barcelone pour les 
matches à domicile et à l’extérieur».

Le club catalan précise que «les faits 
UDSSRUWpVª� VRQW� ©WUqV� JUDYHVª�� MXVWL¿DQW�
ainsi la suspension immédiate des personnes 
mises en examen pour saluts nazis et 
insultes racistes. La sanction durera jusqu’à 
la conclusion de l’enquête interne, «qui 
pourrait durer jusqu’à trois mois à compter 
de l’ouverture de la procédure».

Rappelons que le Barça a été sanctionné 
par l’UEFA d’une amende de 32 000 
euros et est interdit de supporters à son 
prochain match à l’extérieur en Ligue des 
champions. A noter que cette sanction est 
assortie d’un sursis d’un an.

Van Dijk 
valide 

la piste 
Arne Slot

Le FC Barcelone sanctionne trois supporters 
pour comportement raciste
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Arsenal sera l’équipe visiteuse
au stade de son rival, Tottenham

3UHPLHU�/HDJXH�

^ƉŽƌƚ

Le coup d’envoi de ce match, 
qui se déroulera au Tottenham 
+RWVSXU� 6WDGLXP� �/RQGUHV��

sera donné le dimanche 28 avril 2024 à 
17h. Avant la rencontre, Tottenham est 
classé à la 5ème place du Championnat 
d’Angleterre et Arsenal à la 1ère. Les 
deux équipes se sont déjà rencontrées 
184 fois depuis 1909, le dernier 
match entre les deux formations s’est 
soldé par match nul le dimanche 
24 septembre 2023 (Championnat 
G¶$QJOHWHUUH����H�MRXUQ�H��������

$SUqV�VD�GpIDLWH�����FRQWUH�1HZFDVWOH�
United en Premier League, lors de son 
dernier match, Tottenham essaiera de 
V¶LPSRVHU�FHWWH�IRLV�FL�

Lors de la rencontre précédente, 
7RWWHQKDP� DI¿FKDLW� XQ� WDX[� GH�
possession de balle de 73% et 11 
tentatives de tir au 
but dont 2 cadrés. 
Dans le camp adverse, 
Newcastle United, a 
eu 18 tirs au but dont 5 
cadrés. Alexander Isak 
���¶�� ��¶��� $QWKRQ\�
*RUGRQ����¶��HW�)DELDQ�
6FKlU� ���¶�� D� PDUTXp�
pour Newcastle United.

Récemment, les 
c o n f r o n t a t i o n s 
auxquelles a participé 
Tottenham se sont 
avérées animées. 
Ces duels suivent 
la même règle, à 
savoir une quantité 
impressionnante de 
buts marqués. Rien 
TX¶DX� FRXUV� GHV� ��
derniers matchs de 
Tottenham, les deux 
équipes ont marqué 
un cumul de 20 buts 
(avec une moyenne de 
����� SDU� PDWFK�� GRQW�
��� GH� FHX[�FL� VRQW� j�
créditer à Tottenham. 
Attendons de découvrir 
si cette tendance 
va effectivement se 
poursuivre lors du 
prochain match.

Les résultats 
précédents montrent 
que Tottenham:

n’a gagné aucun duel 
Arsenal au cours 
de leurs 3 dernières 
confrontations de 
championnat.

n’a subi aucune défaite lors de ses 3 
matchs précédents de championnat 
dans son stade.

Arsenal prépare son effectif pour ce 
duel après avoir gagné son duel contre 
&KHOVHD�VXU�OH�VFRUH�GH�����HQ�3UHPLHU�
League au cours de son dernier match.

Lors du match précédent, Arsenal 
DI¿FKDLW�XQ�WDX[�GH�SRVVHVVLRQ�GH�EDOOH�
de 45% et 27 tirs au but dont 10 cadrés. 
Du côté de Arsenal, les joueurs à avoir 
PDUTXp� VRQW� /HDQGUR� 7URVVDUG� ��¶���
%HQ�:KLWH� ���¶�� ��¶�� HW�.DL�+DYHUW]�
���¶����¶���/HXU�DGYHUVDLUH��&KHOVHD��D�
obtenu 7 tentatives de tir au but dont 
1 cadré.

Au cours des rencontres récentes où 
a joué Arsenal, on a remarqué une 
FDUDFWpULVWLTXH� ÀDJUDQWH� �� DX� PRLQV�
une équipe n’a pas réussi à marquer. 

En analysant ses six derniers duels, on 
s’aperçoit que cela a eu lieu 5 fois. Lors 
GH�FHV�IDFH�j�IDFH��OHV�FDPSV�DGYHUVHV�
sont parvenus à inscrire en tout et pour 
tout 5 buts alors que Arsenal a marqué 
12 buts.

$YDQW� G¶DERUGHU� FH� UHQGH]�YRXV��
Arsenal n’a essuyé aucune défaite 
au cours de ses 7 derniers matchs de 
championnat à l’extérieur.

Si on jette un oeil à leurs rencontres 
passées, en remontant jusqu’au 
14/03/2021, on remarque que 
Tottenham a gagné 1 fois durant ces 
matchs, Arsenal a enregistré 4 succès 
et le total de duels où les deux équipes 
ont partagé l’enjeu s’élevait à 1.

Au total, ces deux équipes ont réussi 
à marquer 20 buts au cours de cette 
période, répartis comme suit : 8 en 

faveur de Tottenham et 12 à mettre 
au nom de Arsenal. Cela fait une 
moyenne de 3.33 buts par match.

En championnat, la dernière rencontre 
entre ces deux clubs a eu lieu lors de 
OD� �qPH� MRXUQpH� GH� 3UHPLHU� /HDJXH�
OH� ������������ ¬� OD� ¿Q� GX� PDWFK��
OH� PDUTXRLU� DI¿FKDLW� $UVHQDO� ����
Tottenham Hotspur.

Lors de cette confrontation, Arsenal 
avait enregistré un taux de possession 
de balle de 47% et 13 tentatives de tir 
DX� EXW� DYHF� �� FDGUpV�� %XND\R� 6DND�
���¶��pWDLW�OH�EXWHXU�GX�PDWFK�

De l’autre côté, Tottenham avait eu 
13 tirs au but avec 5 cadrés. Cristian 
5RPHUR����¶�%XW�FRQWUH�VRQ�FDPS��HW�
+HXQJ�PLQ�6RQ� ���¶�� ��¶�� RQW� LQVFULW�
des buts.

Le coach de Tottenham, Ange 
Postecoglou, ne pourra 
pas aligner Richarlison, 
Ryan Sessegnon, Manor 
Solomon, Destiny 
Udogie et Fraser Forster.

Pour ce match, on 
prévoit que Tottenham 
mette en place un schéma 
WDFWLTXH� HQ� �������� HW�
aligne un onze de base 
composé de Guglielmo 
Vicario, Pedro Porro, 
Cristian Romero, Micky 
van de Ven, Emerson 
Royal, Yves Bissouma, 
Rodrigo Bentancur, 
Brennan Johnson, James 
Maddison, Timo Werner 
HW�+HXQJ�0LQ�6RQ�

Avant cette rencontre, 
Mikel Arteta, 
l’entraîneur de Arsenal, 
n’a aucune inquiétude 
à avoir quant à la 
condition physique de 
ses joueurs étant donné 
qu’il compte une équipe 
cent pour cent en forme.

Il y a fort à parier 
que Arsenal choisisse 
d’utiliser un système de 
MHX�HQ�������HW�DOLJQH�XQ�
onze de base composé de 
David Raya, Ben White, 
William Saliba, Gabriel, 
Takehiro Tomiyasu, 
Martin Ødegaard, 
Thomas Partey, Declan 
Rice, Bukayo Saka, 
Kai Havertz et Leandro 
Trossard.


